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Октябрьский {1968 года} Пленум ЦК КПСС, обсудивший ак- 
гуальные проблемы развития сельского хозяйства Г р а н ^  
высоко оценил вклад комсомольцев; всей советской молоде
жи в борьбу за выполнение задач коммунистического строи-

Пленума перед комсомолом поставлены новые конкретные 
задачи, определены его роль и место в дальнейшем разви- 
П л 1 1 Т ‘" " “ ' °  «озяйства. Работа с моло/,ежьк». подчеркнул 

 ̂ важнейшей во всей партийно-политической
работе на селе. Очень важно, чтобы каждая организация 
ВЛКСМ, каждый комсомолец, молодой колхозник, рабочий 
специалист, ученый определил свое место в осуществлении 
манов партии. Речь идет о воспитании молодежи на дело- 
Мм участии в осуществлении важнейших политических и 
идроднохозяйственных задач.

Сельским комсомольцам нашей области есть где прило- 
жить свою энергию, свои знания, свои руки. Прежде всего 
всеми средствами массово-политической работы необходи-
Z l Z l T  молодежи деревни и города решения
октябрьского Пленума ЦК КПСС, политику партии в развитии 
сельского хозяйства. В этом свете поучителен опыт Перво
майской районной комсомольской организации. Секретарь 
райкома ВЛКСМ Анатолий Юрлов, другие комсомольские 
активисты часто бывают в колхозах, постоянно встречаются е 
сельской молодежью, они всегда в курс? всех дел и забот 
молодых механизаторов и животноводов. Первомайский 
райком ВЛКСМ строит свою работу с различными гоуппами 
иией'’в®с’!*т «"“^Фереччкрованно. Здесь уже становятся % ади-
н с^ииапГ-т “ «on « руководителями колхозов
и специали<.тами сельского хозяйства, с героями трупа Вы- 
пускникам рассказывают о перспективах технического и на
учного прогресса на селе. Не случайно многие из них охот- 
ьо идут работать в сельское хозяйство, избирают себе про
фессии, связанные с сельским трудом. ^

Комсомольские организации Первомайского района не 
упускают из поля зрения молодых механизаторов,^ животно-

в ряды Советской Армии, 
каждого демобилизованного солдата ждет теплый, дружеский 
Оиу Р®**"®**® ВЛКСМ, в колхозе, о будущем каждого из 

X заботятся друзья-комсомольцы. По инициативе комсо- 
правления ряда колхозов района на 

"®Р’*°Д освоения новых профессий выпускникам 
ipy^*°°**^**^'*°*” ” '''** дополнительную оплату

Р®*"®” ” » Пленума ЦК КПСС, комитеты ВЛКСМ, 
комсомольские пропагандисты должны открывать перед мо
лодежью широкие перспективы района, колхоза, совхоза, 
Ф рмы, помогать юношам и девушкам найти такое примене
ние своим силам, которое приносило бы максимальную поль
зу народу. Родине. ’

” П"РП'*ер, что о совхозах и колхозах области, 
непрерывно пополняющихся новой техникой, ощущается ост
рый недостаток кадров механизаторов, особенно специали
стов по монтажу и эксплуатации оборудования животновод
ческих фсрт.1. Зог конкретная задача перед сельскими ком- 
со/^льцами: поднять молодежь на освоение техники, взять 

фермами, где запланированы работы по внедре
нию механизации, организовать четкую эксплуатацию уста
новленного оборудования. ’

Выполнение этой задачи требует от комсомольских органн- 
вации области более активного уча(£тия в осуществлении пла- 

кадров сельских механизаторов. Комитеты 
ВЛКСМ при умерой постановке дела могут отобрать и на
править в школы механизаторов сотни юношей и девушек, 
создать десятки молодежных бригад по внедрению новой 
техники в сельском хозяйстве.

В ряде комсомольских организаций наметили хорошие пла- 
“ 'УЧествлению решений октябрьского Пленума ЦК 

КПСС. Однако нельзя не заметить, что нередко хорошие на
чинания повисают в воздухе. Недавно, например, группа ры- 
баловских девушек опубликовала на страницах областных 
газет письмо с призывом «Девушки — на трактор». Следова- 
по ожидать, что вслед за одобрением этого почина обком и 
ранкомы ВЛКСМ осуществят ряд мер, чтобы сделать его 
массовым движением. Ведь смогли же алтайские комсомоль
цы в короткий срок посадить за штурвал тракторов 1.000 де
вушек. Однако в нашей области лишь очень небольшое число 
девушек сейчас учится управлять трактором. В том же совхо
зе «Рыбаловский» из 6 девушек, пришедших на курсы трак
тористов, продолжает учебу лишь одна. Не лучше положение 
и в совхозе «Красное знамя» Томского района, где на кур
сах трактористов удержалась лишь одна Тамара Арестова, 
секретарь комитета ВЛКСМ. И это в то время, когда в Том
ском районе не хватает по меньшей мере 200 механизаторов.

История с рыбаловским почином — красноречивое свиде
тельство слабости организаторской работы. Стоит ли удив
ляться, что в ряде комсомольских организаций Томского 
района даже проведение отчетно-выборных собраний стало 
трудной проблемой. Здесь плохо и медленно решаются воп
росы подбора кадров комсомольских руководителей. В рай
оне. 67 первичных комсомольских организаций, н только 5 из 
них возглавляются коммунистами. Очевидно, что райкому 
-КПСС надо принять энергичные меры по усилению партийно
го руководства комсомолом.

Центральный Комитет КПСС призвал комсомол, советскую 
молодежь активнее включиться в осуществление широкой 

'  программы мелиорации земель, улучшения лугов и пастбищ.
 ̂ В нашей области уже создана широкая сеть машинно-мелио
ративных и машинно-животноводческих станций, начато ос
воение богатейшей обской поймы. Здесь — решающие уча
стки ударного комсомольского фронта. Между тем в ММС и 
МЖС комсомольские организации еще малочисленны и не 
проявляют должной активности, а в некоторых станциях они 
вообще еще Нв созданы. Комитеты ВЛКСМ должны помочь 
этим коллективам кадрами молодых рабочих, совместно с 
профсоюзными и хозяйственными органами принять меры по 
закреплению молодых специалистов, по повышению их ква
лификации.

Большую помощь селу могут оказать городские комсо
мольцы, особенно студенты. Контроль за выпуском промыш
ленной продукции для сельского хозяйства, посылка студен
ческих отрядов строителей и монтажников, шефство над 
сельскими культпросветучреждениями — вот далеко не пол
ный перечень этой помощи.

Состоявшийся недавно пленум Центрального Комитета 
ВЛКСМ, обсудивший задачи комсомольских организаций по 
участию в дальнейшем развитии сельского хозяйства в свете 
решений октябрьского Пленума ЦК КПСС, призвал все орга
низации ВЛКСМ шире развернуть соревнование комсомоль
цев и молодежи в честь 100-летчя со дня рождения В, И. Ле
нина, прийти к знаменательной дате с новыми успехами во 
имя торжества коммунизма. Очень важно, чтобы наряду с 
решением конкретных дел сельские комсомольцы настой
чиво повышали свои политические знания, - идейно 
закалялись. Тысячи комсомольцев нашей области доби
ваются выполнения высоких обязательств, вступили 
в соревнование за звание лучшего пахаря, лучшей доярки, 
лучшего животновода. Высокая трудовая м политическая ак
тивность сельской молодежи создает хорошие условия для 
активизации всей комсомольской работы в колхозах и сов
хозах, для повышения боевитости сельских организаций 
ВЛКСМ. Успешное выполнение этой задачи во многом зави
сит от уровня партийного руководства комсомольскими ор
ганизациями. Долг коммунистов — помочь комитетам ВЛКСМ 
сделать каждую комсомольскую организацию боевым, жиз
недеятельным коллективом, способным поднимать юношей и 
девушек на решение важнейших задач по развитию сельского 
озяйства.

Пролетарии к е х  трап, соединяйтесь!
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“ 3 Тимирязевского леспромхоза обязалась в 1969 
тысячи кубометров леса. Сейчас она работает с опережением 

ча^А?дыша^^“ ”  заслуга оператора автоматической линии Михаила Михайловн-

по” ^азд^:™ да!вес“  пультом управления авто^тнческ^й ̂  линии
■  ото . ь алоза.

® Томского завода режущих инструментов уверенно несет ленинскую тот- 

• ______  Фото в. Ефименко.

СТРОЙИНДУСТРИЯ - УДАРНЫЙ ФРОНТ
г о л  ж т

Рост промьпплешюсти и 
строительство новых пред
приятий невозможны без 
развития базы стройпндуст- 
рии. Она, к сожалению, ча
сто не удовлетворяет строи
телей, сдерлошает развитие 
промышленности. Это це
ликом относится и к 
предприятиям Томска. Про
изводственная база строи
тельства  ̂в Томске зна
чительно отстала в выпуске 
стеновых материалов, неруд
ных, железобетонных конст
рукций. В городе отсутству
ет база по производству 
сборных железобетотшых 
конструкций для крупных 
промышленных зданий, 
ферм, прдкраноеы,х, стро
пильных и подстропильных 
балок. Предприятия, готовя
щие товарный бетон и ра-
■  1 1 & ш в в в г в в в ш в 1 а |

створы, не обеспечивают по
требностей строительства. 
Перебои в снабжении бе
тоном н раствором сдер
живают те.мпы промьпилен- 
ного н лшлнщного ' строи
тельства. Для ликвидации 
отставания в производстве 
сборны.х железобетонных 

. конструкций для промыш
ленного строительства, а 
также для сооружевдя круп
ных общественных зданий 
было принято решение о 
строительстве в То.мске за
вода железобетонных про- 
мыш.денных конструкций 
мощностью сто тысяч куби- 
чеокнх .метров в год. Он дол- 
л:ен выпускать продукцию 
не только для Томска, но и 
для области, районов добычи 
нефти и. газа. Место строи- 

'тельств^ завода было выбра

но на территории первого 
Томского промьииленного уз
ла, проектировавшегося в то 
время в районе спичечной 
фабрики. Стрюигельство' 
можно было начинать на 
свободной площадке, без 
сноса строений. В виде ис
ключения Госстрой СССР 
разрешил разработку рабо
чих чертежей и начало 
строительства до полного 
окончашя н утвергкдения 
проектного задания. Новоси
бирский проектный институт 
«Про.мстройпроектэ в сжа
тые сроки выдал первые ра
бочие чертежи, позволившие 
начать строительство уже в 
декабре 1966 года. Завод- 
стотысячник был объявлен 
стройкой номер один. Нуж
но отдать должное строите- 
ля.м. Ошг в трудных услови

ях быстро развернули рабо
ты, и уже через месяц в осно
вание главного корпуса за
били больше двух тысяч 
штук железобетонных свай. 
К сонсалению, бо.чьше шести 
месяцев строительство не 
было обеспечено финансиро
ванием. Но и после того, как 
были решены вопросы .фи
нансирования, темпы строи
тельства оставались низки
ми. За два года выпол
нено около пятнадцати про
центов всего объема работ. 
При таких «темпах» строп- 
тельство завода растянется 
на 10— 15 лет! Вина в этом 
не столько строителей, 
сколько Министерства строи- 
те-чьства СССР и его главка 
— Главзапсибстроя, которые 
не обеспечили финансирова
ния в необходимом объеме

По нормам Госстроя про
должительность строитель
ства таг;ого завода —  два 
года. Идет уже третий гол. 
.хочется^ верить, чю  М'кни- 
стерстео строительства 
СССР примет действенные 
меры для быстрейшего окон
чания строительства этого 
завода, полностью обеспечит 
стройку финансироваиие.м. 

Следует остановиться и 
На некоторых упущения,х 
строите.чей. На сооружении 
завода с самого начала была 
допущена ошибка: в погоне 
за внешним эффектом, для 
быстрейшего освоения капи
таловложений были начаты 
работы по главному корпу
су. В буквальном смысле 
были забиты в зем.чю боль
шие объемы железобетона и 
денежных средств. А  ведь 
правильнее было бы начи
нать строительство завода не 
с главного корпуса, а с ком
плекса сооружений бетопо- 
омесительного цеха, складов 
цемента, заполнителей, тран
спортных галерей и работ 
нулевого цикла. Тогда да
же при ограниченном финан-— _ __________ > финал- I

1 В и в в в в в в в в и в а в д в в и в в » я в в в и в и в а д и в в д и и в д и и в д н а а я в а » » в . . . п . . . »

КУРС- 
I ТЕХНИЧЕСКИЙ 
I ПРОГРЕСС
I К О Л Л Е К Т И В  москов- 
I  СКОРО . А В Т О З А В О Д А  
I им. И. А . Л И Х А Ч Е В А  ПРИ- 
Щ Н Я Л  Н О В Ы Е  О Б Я З  А Т  ЕЛ Ь-  
5' С Т В А  ПО д о с т о й н о й  
S В С Т Р Е Ч Е  100-ЛЕТИ Я СО 
5 Д Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я  В. И . Л£- I Н И Н А .

я Несколько лет назад по 
i  инициативе 20 московски,х и 
5 18  ̂ ленинградских предпрня- 
к тий было начато соревнова- 
= ние за повышение качества, 
-  надежности и увеличение 
= сроков службы каждого вы- 
5 пускаемого изделия.
я С тех пор прошло четыре 
я года. Принятые обязатель- 
я ства коллектив t Московского 
я автозавода им. И. А. Лнха- 
я чева полностью выполнил, 
я Но жизнь, практика разви- 
я тия социалистической эконо- 
я МИКИ выдвигают новые зада- 
я чи в области технического 

. я совершенствования произ- , я водства.
5 Готовясь достойно встре- 
в тить 100-летне со дня рож- 
S дения В. И. Ленина, коллек- 
в тив Московского автозавода 
в им. И. А. Лихачева еди- 
я подушно решил развернуть 
в социалистическое соревнова- 
3 ние за дальнейшее ускоре- 
в ние темпов технического про- 
в гресса.
в С этой целью рабочие, ин- 
я женеры, техники и служа- 
я щие завода, используя но- 
я вейшие достижения науки и 
я те.хннки, накопленный опыт
1 организации производства, 
в ускоренными темпами будут 
= создавать, осваивать новые, 
в более довершенные автомо- 
в били и повышать их качест- 
в по. увеличивать выпуск ав- 
3 томобнльных запасных ча- 
Е стей, а также мехаипзиро- 
3  вать и автоматизировать 
в производственные процессы, 
в совершенствовать организа- 
3 цию и управление производ- 
в ством и на этой основе по- 
3 вышать производительность 
в труда.
в . Рабочие, ннженерно-тех- 
н нические работники н слу- 
в жащие Московского автомо-
2 бильного завода и.ч. И. А.
3  Лихачева обратились к кол- 
я лективам всех предприятий 
в машиностроения включиться 
в в социалистическое сОревно- 
3  ванне за ускорение темпов 
в технического прогресса, что- 
я бы досрочно завершить зада- 
в нпя пятилетки и достойно 
в встретить 100-летие со дня 
я рождения В. И. Ленина.

сировании можно было бы 
закон'|ить строительство бе- 
тоноскрсительного комплен;- 
са и ьче:',чвить. его работать 
ва стрЬйку: ' обеспечивать!
бетоном и раствором строи
тельство самого завода и со
седних строек в районе про
мышленного узла. Это замет
но отразилось бы на темпах 
строительства стотысячника, 
высвободило бы мощности 
бетонного хозяйства на дру
гих предприятиях города, по
шло бы на пользу другим 
стройкам города.

В Новом году необходимо 
разработать проект произ
водства работ с  четким гра
фиком наиболее оппгмаль- 
ной последовательности' 
строительства. Каждый из
расходованный рубль, каж
дый кубометр бетона, вло
женный в строительство, 
должны быть использованы 
так, чтобы завод еще до 
полного пуска .мог вьщавать 
часть продукции. Важно пра
вильно избрать \тол атаки.

В. АГТЭ,
главный инженер проекта
Томского промузла.

СРОКИ УХОДЯТ,
ДЕЛО ЕЛЕ ДВИЖЕТСЯ

Морозы, почти приостано
вили все работы на нефте
проводе. Сварщики преодо
лели 20-й километр, изоли- 
ровщики заизолировали и 
уложили в траншею больше 
10 километров нефтепрово
да. Сейчас на трассу прибы
ла трубогабка. С помощью 
ее устранен первый разрыв. 
Но разрывы еще остаются.

Более высокие темпы ра
бот на центральном парке. 
Бригада В. Скрнпкина из 
треста «Томскгазстрой» взя
ла обязательство ускор1(ть 
ПОДГОГОВ1СУ оснований под 
резервуары. Два основания 
готовы, и уже .можно начп- 
яать монтаж резервуаров, 
гю сами резервуары еще не 
доставлены на центральный 
товарный парк. Пока при- 
везли первое днище резер
вуара. Резервуары находят
ся в Соснине. Об этом писа
лось раньше, и очень жаль, 
что руководители СУ-3 
сих пор не позаботились

до
о

их доставке. А  ведь на мон
таж только одного резервуа
ра требуется не менее ме
сяца.

Центральный товарный 
парк — это самый сложный 
объект на нефтепроводе. 
Стоимость его составляет 
около 850 тысяч рублей. У с. 
ложняется положение гем, 
что при предельно сжатых 
сроках строительства на не- 
го еще не выдана техниче
ская документация. Инстн- 
Tj'T «Гипротрубопровод» на
мечал несколько сроков. 
Сейчас можно сказать, что и 
са.мый последний из них 
сорван: до сих пор техниче
ская документация выдана 
не на все объекты.

Срочно нужен куратор 
со стороны заказчика — ди. 
рекции строящихся трубо
проводов. Вопросов у строи, 

■телей возникает немало. 
Взять хотя бы те же осно- 
ва)ния под резервуары. Де
лать их зимой не^ычанио 
сложно. Естественно, что

строителям приходится 
сталкиваться с  большими 
трудеостя.ми. Принять опе
ративное решение, выбрать 
лучший вариант — все эго 
можно сделать только сов
местно с заказчиком, а его» 
на центральном тешарнам 
парке нет.

Нельзя не сказать н о 
неурядицах, имеющихся у 
самих строителей. Так, не
давно два дня простояли 
4 самосвала из-за того, что 
вовремя не подвезли горю
чее. 4 дня из-за пустяковой 
неисправности простоял в 
карьере сломанный экскава
тор. За эти 4 дня карьер' не 
выдал ни одного кубометра 
грунта.

Центральный товарный 
парк — сейчас, пожалуй, са
мый в а ^ ы й  объект у треста 
«Томскгазстрой», и сдать его 
в срок — дело чести всех 
строителей.

Н. МАТВЕЕВ.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  Р Ы Б А К О В
Стре.мясь достойно встре

тить 100-летие со дня рож
дения В. И. Ленина, 9 ры
баков из александровских 
бригад гослова, инициаторы 
соцсоревнования, взяли обя
зательство выполнить пяга- 
летний план к. знамэнатель- 
ной дате. Каждый из них 
добудет по 388 центнеров, а

за оставшееся до конца го
да время выловит еще не 
менее 75 центнеров рыбы. 
Итого за пятилетку ■ — по 
450 центнеров рыбы на ры
бака. Их почин сейчас об
суждается в рыболовецких 
бригадах гослова и рыболо
вецких артелях.

Лучше других в январе

поработали рыбаки артели 
«40 лет Октября» во главе 
со звеньевым В. Г. Нестеро
вым. На таежных речках, 
озерах они выловили более 
120 центнеров рыбы и до
срочно завершили кварталь
ное задание.

В. ЖУКОВ, в. НОВОКШЕНОВ.

ш в в в в в в в в а в 1

НА НОВЫЕ ПЛОЩАДИ
Работники Александ

ровской нефтеразведоч
ной Э1гспедиции продол
жают штурмовать таезк- 
ные недра! На днях брига
да топографов под руко
водством Т. Гусева отби
ла точку на новой Эмтор- 
ской площади, где будет 
забурена скважина
№ 300. На другой — 
Кнев-Бганской площа
ди выбрано место для 
строительства скважины 
№ 350.

Сейчас группа рабочих, 
несмотря на трескучий' 
мороз, пробивает зимние 
дороги к новым площа
дям. Скоро оживут новые 
площади, поднимутся 
вверх нефтяные вышки.

Ф. ЮРЬЕВ.

НА КОНВЕЙЕРЕ- 
ЭЛЕЯЕРОКОКК

Препарат с таким наз
ванием по заданию Ми
нистерства здравоохране
ния начал выпускать Том
ский химфармзавод. Ис
следования ученых пока
зали, что этот представи
тель семейства араловых 
— великолепный замени
тель женьшеня.

, Около тридцати пятя

тысяч упаковок — тако
ва месячная норма вьшу- 
ска элеутерокотска. Сей
час предприятие заканчи
вает изготов.ление двух- 
соттьгсячной упаковки 
этого ценного стимулято
ра бодрости и здоровья.

М. ФЕДОРОВА.

ЗИМНИЕ УЛОВЫ 
РЫБАКОВ
Отлично грудятся в 

этом промысловом сезоне 
рыбаки Молчановскш'о 
рыбозавода. И хот̂ > тялсе- 
ла, холодна нынешняя 
зима, но каждый день 
ловцам сопутствует ры
бацкое счастье. Впереди 
идут промысловики тре
тьей бригады, руководит 
которой А. К. Тюдемков. 
На днях этот коллектив 
сдал на рыбоприемный 
пункт сороковой центнер 
первосортной рыбы. Сей
час рыбаки вышли на 
сверхплановый лов.

В. МАЙКОВ.

Так в Колпашеве на
чался смотр-конкурс на 
лучший тематический ве
чер, цоевящеппый 100-ле
тию со дня рождения 
В. И, Ленина. Право от
крыть смотр получила 
лучшая комсомольская 
организация — городско
го профессионально-техни
ческого училища .No 9.

В. РЕПИН.

НАУЦНАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ
ПРАКТИКОВ

ЮБИЛЕЙНЫЙ
КОНКУРС

Торжественно от1фылся 
занавес. К скульптуре 
В. И. Ленина , девуш
ки возлагают цветы. Хор 
в 70 человек исполняет 
песни о революции, о 
вожде. Затем на экране 
возникает кинокадр: Ле
нин произносит речь. В 
притихший зал несутся 
слова вождя, записанные 
на грампластинку.

В городе Асине прош
ла научно-практическая 
конференция работников 
сельского хозяйства, где 
шел большой и интерес
ный разговор о научной 
организации управления 
сельскохозяйств е н н ы м 
производством. 'Участники 
конференции обсудили та
кие важные вопросы, как 
организация управления 
хозяйством, работа спе
циалистов сельского хо
зяйства, организация дис
петчерской службы в 
колхозе и т. д. Своими 
мыслями и наблюдениями 
поделились председатели 
колхозов П. Я. Зайков,
A. Р. Хохлов, главный 
агроном колхоза имени 
Кирова В. В.' Корнев, 
главный зоотехник колхо
за «Комсомолец» А. В. 
Сиицеров, главный эконо
мист  ̂колхоза «Заря»
B. П. Щеголев и другие 
специалисты. Всего в ра
боте крнференции при
няло участие 85 человек.

А. НЕСТЕРОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я ' 1  февраля 1969 года

АВТОР ВОЗВРАЩ АЕТСЯ К ТЕМЕ

Оделяли тысячу, 
годны х — триста
ПОТЕРИ- ОТ БРАКА НА ПОДШИПНИКОВОМ ЗАВОДЕ 
НЕ УМЕНЬШАЮТСЯ. А КАК ЖЕ С ОПЫТОМ САРАТОВЦЕВ?

— Ваши детали пройдут 
со второго предъявления, — 
говорит контрольный мастер 
цеха малогабаритных под, 
шипников.

— ;^ о  еще почему? — 
горячится станочница. — Ко- 
леч1ки-го годные! Только что 
сама проверяла.

— Пока трудно сказать. 
Меритель у вас просрочен. 
Кто знает, какая сейчас у 
прибора погрешность, — 
терпеливо разъясняет ма
стер. — К тому же рабочее 
место захламлено. Уже толь-, 
ко за это, в соответствии с 
положением о бездефектном 
методе, ваша продукция 
должна быть отклонена.

— Почему же раньше вы 
претензий не предъявляли? 
— сирашивает работница.

Тут мастеру, как гово
рится, крыть нечем.

Инструкция о бездефект
ном изготовлении про
дукции и сдаче ее кон
тролерам с  первого предъяв
ления вьтущена на Томском 
подшипниковом заводе 4 го
да иазад. Но многие требо
вания этого документа вы
полнялись формально или 
вообще оставались на бума
ге. Потому что кое-кто из 
руководителей предприятия 
и ОТК вьгсказьшал сомнение 
в возможности использова
ния опыта саратовцев. По 
крайней мере, применитель
но к производству подшип
ников.

Сейчас сомневающихся 
как будто нет. Сама жизнь 
вынуждает подшипниковцев 
повернуться лицом к про
грессивной системе повыше
ния качества, добротности, 
надежности и долговечности 
продукции. Уж очень значи
тельны в некоторых цех.чх 
■потери от брака. Из тысячи, 
подшипников, выпускаемых

по определенным техниче
ским условяЯ'.м, отбирается 
TpH(jTa (а иной раз и мень
ше) годных!

— Сейчас основньш ре
зервом роста производства. 
— заявил недавно замести
тель начальника, цеха мало
габаритных подшипников 
В. М. Бутряков, — для нас 
является улучшение качест
ва продукции.

Через полгода после пере
хода завода «а  новые усло
вия планирования и эконо
мического сти.мулирования 
брак стал ощутимым тормо
зом на пути укрепления эко
номического потенциала 
предприятия.

В цехе начали с учета и 
анализа причин дефектно
сти. Составили методику 
проведения еженедельных 
совещаний по качеству, 
предусмотрев в ней про.вер- 
ку выполнения решений пре
дыдущих совещаний, анализ 
сдачи продукции ОТК с пер
вого и последующих предъ. 
явлений, обсуждение при
чин брака по участкам, пред
ложений по его устранению 
и профилакгике. На заводе 
поня.ти, что саратовская си
стема — это комплекс в 
первую очередь организаци
онных мероприятий, которые 
должны проводиться неук
лонно И1систематически.

— Мы разработали и. от
печатали, в типографии но
вые, подсказанные накопиз- 
ши.чся опытом формы учета 
качества, — говорит В. М. 
Бутряков.

Внедрение этих докумен
тов заметно улучшит нагляд
ность. сравни.мость резуль. 
тагов сделанного по повыше
нию качества изделий. Вооб
ще гласности, моральному 
стимулированию уделяется

все возрастающее внимание. 
Удачнее других используют 
эти факторы начальники 

■участков Г. Линников, Л. До
рохов, В. Моралев.

Очень си.чьно сказывается 
на качестве продукции куль
тура производства. Долгое 
время, например, ’не удается 
достичь высокого класса чи
стоты шаров. А' паста для их 
обработки изготавливалась 
в помещенш, где осыпается 
штукатурка. Сейчас органи
зована ко.миссия для посто
янного, еженедельного кон
троля чистоты и культуры в 
производственных . помеще
ниях и «а рабочих местах.

Повысилась требовате.ль- 
ность за соблюдение техно
логической дисциплины. На 
участках введены журна
лы, в которых фиксируются 
случаи нарушений. Записи 
Могут производить техноло- 
ги, работники ОТК и лабора
торий. А мастер, чьи люди 
до.пустили нарушения, обя
зан срочно отреагировать на 
замечания.

Производство наиболее от- 
ветствеяных изделий выде
лено в специальный техноло
гический поток, что позволи
ло закрепить за ним более 
квалифицированных людей и 
прецизионное оборудование. 
Руководит спецпотоко.ч 
опытный мастер Консгаятнн 
Карташов.

Куйбышевский подшипни
ковый завод обладает более 
эффективным оборудова
нием, более точной нэ.мери- 
тельной аппаратурой, более 
совершенной технологией. 
Для изучения этих вопросов, 
заимствования передового 
опыта . томичи откоман
дировывали в Куйбы
шев заместителя глав
ного инженера цеха А'. Л.

Миловзорова, старшего ма
стера К. В. Карташова, на- 
чальшша производственного 
бюро А. П. Крылова.

На качество работают и 
рационализаторы. На за
воде более 400 рационализа
торов и изобретателей. Эко- 
НО.МИЯ от внедрения их пред
ложений за год составила 
около 200 тысяч рублей!' И 
около 30 процентов эконо
мии получено за счет сокра
щения брака.

В крупнейших цехах еже
годно проводятся техниче
ские конференции по качест
ву Быпускае.мой продукции.

Раньше общественные ори 
ганизацин стояли в стороне 
от проблем повьцпения до
бротности продукции. Недави 
но секретаре.м парткома за
вода избран В. В. Вагин. 
Опыгрый инженер, бывший 
за.меститель начальника 
ОТК — надо верить, что 
вопросы качества займут те
перь не последнее место в 
деятельности партийной ор
ганизации.

Конечно, не все еще глад
ко. Требует доработки само 
«Положение о бездефектной 
сясте.ме».

— В ближайшее время 
состави.м новый документ, 
конкрептзируем задачи от
делов и служб по внедрению 
опыта саратовцев, отра.эи.м 
накопленный опыт, — заве
рил начальник ОТК завода 
Л. Ф. Круглов.

Требует усовершенствова
ния и система материально
го стимулирования^ Осо
бенно сборщиков и рабо
тающих по сдельной оп
лате труда. Нужна заин
тересованность в изготовле
нии подшипников высших 
классов точности.

Не всегда выполняются в 
срок запланированные меро
приятия по качеству. И в 
то.м, что считается достиг, 
нутьгм, допускаются срывы, 
нарушения. Для эффектив
ного соблюдения требований 
бездефектного метода сдачи 
продукции необходимы посто
янный контроль сверху до
низу, настойчивость и упор
ство.

‘  Ю. ТАРАН,
' ■ инженер.

•—з е л е н у ю  у л и ц у

Д У М А Л И ;
С А М А  П О Й Д Е Т . . .
ЯНВАРСКИЙ морозный 

день. На станцию 
Томск-грузовая один 

за други.м прибывают соста
вы: страна шлет грузы для 
Томска и томичей. И радо
ваться бы надо, да чу1ь не 
плачет диспетчер —  все ту
пики забиты неразгружен

ными вагонами. Стоят они 
сутки, двое, трое. Кто 
хозяева грузов? Платформы 
с ёмкостями пришли в адрес 
нефтяников - строителей. 
Стоят платформы ко
торый день. Железнодорож
ники довольны, что у них 
появился новый клиент — 
«Г  л а в т ю меньнефтегаз- 
строй». И.Х радости совсем 
бы не было границ, если бы 
этот клиент позаботился о 
себе и создал контору ма
териального снабжения со 
своими складами в Томске,

не вытеснял бы железнодо
рожников с их зе.мли.

Работники станции про
сто-напросто стали бояться 
строителей; нефтяных, лес
ных, сельских — независи
мо от специфики. «Томск- 
сельстрой» из-за нерасто
ропности руководителей 
колонны ПМК-480 про
стой вагонов довел до 32 
часов при нор.ме 2.9 часа. 
Каждые сутки, правда, за 
вагон приходится 'платить 
32 рубля. Но при ' нашем 
размахе строительства, что 
значат какне-то рубли для 
фирм с миллионным разма
хом. Почти по 10 тысяч 
рублей штрафов заплатили 
тресты «Томсксельстрой» и 
«Томлессгрой» в прош
лом году. Но урок не 
впрок. Стоят вагоны и нын
че.

Находятся и более изво- =  
ротливые. Руководители Е 

мостопоезда №  804 вагоны =: 
почти не держат. Они выва- Е 
ливают их содержимое на Е 
зе.млю. Так что ни подойти. =  
ни подъехать больше к к  
этому пути. Болезнь оказа- ^  
лась вирусной. Первыми не =  
устояли руководители Мо- =  

ряковской РЭБ. Вы видите =  
в снегу пневматический мо- =  
лот. Третий месяц его ис- =  
пытывают морозами. Чуть =  
подальше, уже на улице, —  =  
груда металлолома. Но это =  

, только на первый взгляд =  
металлолом, на самом деде =
— упоры для буксировки =  
барж. Валяются они пол- g  
года. Говорят, не тот вид. =  
Говорят, что часть их пря- =  
МО со станции в . металле- =  
лом отправили. Оставшиеся =  
КТО-ТО столкну,ч бульдозе- =  
ром с площадки «на дорогу. S  
Рядом с МОЛОТОМ — различ- Щ 
ные трубы, уголковая, ли- =  
стовая сталь. Почти как в =  
считалке: здесь в огромном S  
беспорядке есть и трубы, и =  
станки... И вообще чего =  
здесь только нет. Даже ог- =  
ромная цистерна лежит. =
Железнодорожники не кмо- g  

гут найти ее хозяев/ — =  
впору к милиции обращать- S  
ся. =

— Я поступил на работу 3
— она уже лежала, — пе- =
чально констатирует де- S  
журный по станции. s

А работает он уже чет- 3  
вертый год. Срок немалый. S  
Удалось все же установить S  
владельцев е.мкости, на ко- =  
торой сохранились следы =  
надписи; «Не кантовать». 3  
Первый владелец.— управ- g  
ление капитального строи- =  
тельства горисполкома, кото- ■ =  
рое передало ее (по докумен- g  
там) управлению по эксп.туа- g  
тации газового хозяйства. =  

Надпись на емкости 3  
строгая. Вот ее и «не каи- g  
туют» четвертый год, на- g  
деясь, что «сама пойдет». =  

В. КРЮЧКОВ. 3  
* * *' =  

НА СНИМКЕ; дорогой Щ 
станок, который никак не =  
вывезут руководители Моря- g  
ковской РЭБ. =

Х р о а ш х е л  м з б я р л т е л ъ  и о &  х л т а ш л ш ш ж л  з

ЕЩЕ ОДИН АГИТПУНКТ|

По следам наших 
ёыс т у п л е н и й
ТМКТОРЫ  ̂
STPEMOHTHPOBAHil

5 января в нашей га.зете 
выла опубликована коррес- 
Еонденция секретаря парт- 
кома совхоза «Красное зна
мя» Томского района тов. 
Кривйцкого «Будем считать 
в ремонте». Секретарь парт, 
кома сообщал, что Асинов- 
ское и Томское объединения 
«Сельхозтехника» срывают 
сроки ремонта тракторов 
для совхоза.

Корреспонденция была иа- 
нравлена для принятия мер 
в областное объедннешш 
«Сельхозтехника». Предсе
датель областного объеднне. 
ния Ю. П. Меерченко отве. 
ТИЛ редакции, что два из на
ходившихся в ремонте сов
хозных трактора отправлены 
в совхоз 9  января. Ремонт 
остальньп^ будет закончен в 
ближайшие дни.

Главные инженеры Том
ского и Асиновского объеди- 
нений «Сельхозтехника» 
предупреждены о црдопусти- 
мости затягивания ремонта 
совхозной и колхозной тех
ники.

>ЖДАЛЙ У МОРЯ 
ПОГОДЫ» )

14 декабря 1968 года в 
«Красном знамени» под та
ким заголовком была поме
щена корреспонденция о 
недостатках в культурно-бы
товом обслуживании в Ком
сомольском леспромхозе. Се
кретарь Первомайского 
райкома КПСС Н. Костин 
сообщил редакции, что фак
ты, указанные в статье, под
твердились.

Корреспонденция обсуж
далась на расширенном засе- 

 ̂ Дании рабочего комитета 
' Комсомольского леспро.мхо- 

за^ с участием работников 
райкома партии. Создана 
комиссия по обследованию 
квартир в поселках Франце
во и Октябрьский.

Ввиду непригодности не-* 
карнн в Октябрьском' хлеб 
решено ежедневно завозить 
нз поселка Комсомольского 
в специально оборудованном 
контейнере. В поселке Ок
тябрьском в течение первого 
квартала будет пробурена 
артезианская скважина, а в 
поселке Францево — вычи
щены колодцы.

На заседании в то же вре
мя отмечено, что руководи
тели комбината «Томлёс» 
уделяют мало внимания 
улучшению культурно-быто
вого обслуживания работни
ков Комсомольского лес
промхоза. Не удовлетворяет 
нужд автопарк, недостаточно 
средств выделяется на 
строительство и ремонт жи
лья, культурно-бытовых 
объектов.

Ежедневно с погрузочных 
площадок верхнего склада 
Новотегульдетского леспром
хоза бригада И. Г. Махнева 
отправляет по 5 0 — 70 кубо
метров леса сверх плана.

бригадир

БЕ.ГГЫИ ЯР. (По телефо
ну). При районной библиоте
ке открылся агитпункт. Заве
дующим территориальная 
партийная организация ут
вердила коммуниста А. 'Г . 
Бархатову. В агитпункте со-

Агитаторы
МОЛЧАНОВО. (По телефону). 

На промышленных пред
приятиях, в совхйзах и уч- 

реждениях Молчановсиого 
^  района прошли лартий>1ые 

собрания, на которых опреде
лены конкретны е мероприя-

здан уголок агитаторов. 
Здесь можно познакомиться 
с Положениед! о выборах в 
местные Сбветы, другой ли
тературой о выборах, почи
тать газеты и журналы. Уго

лок ук)эашен стендом, рас
сказывающим о выборах в 
местные. Советы, депутатов 
трудящихся, о  том, как в 
районе готовятся, к этому 
собыгию.

Г. ЗАЛЕСОВ.

В пернатом 
ц а р с т в е

. Справа от дороги в То^ 
гур видны приземистые кир
пичные строения. Это птич“
HUKM совхоза «Колпашев- 
ский». Нахлобучив снеж
ные шапки, птичники приу
тихли, но стоит приоткрыть 
дверь, тишины как не бы
вало. Где только не прист
роились пернатые! У корму  ̂
шск, на полу и подоконни
ках... В совхозе 24 тысячи 
несушек.

Раздача кормов, сбор 
яи^, уборка здесь выпол
няются механически. Один 
транспортер везет сыпучий 
корм, другой выкатывает 
яйиа на вращающийся 
круглый стол с резиновым 
покрытием. Р!х укладывают 
затем в ящики, пересыпают 
опилками.

Не совсем р^ешенной бы
ла проблема AtexaHUsayuu 
уборки помещения. Здесь 
действовал транспортер, 
который изготовили сами 
механизаторы. Недавно по
ступили новые, более со
вершенные транспортеры , 
фабричного изготовления, •- 
Три будут установлены в ^  
старых птичниках, столько  ̂
же — в новых. Одно новое 
помещение уже построено. 
Сейчас там идет сборка 
клеток., у .  второго птичника 
закончена кладка стен. •

К концу нынегинего года 
на ферме должно быть 42 
тысячи несушек, вдвое 
больше, чем сейчас. С вво
дом в строй еще одного 
нового птичника ' можно 
разместить дополнительно 
свыше двадцати тысяч н<г 
сушек, появится возмож
ность для выращивания 
еще большего количества 
цыплят. Валовой сбор яиц 
превысит 4 миллиона, что 
на- 2 с лишним ‘ миллиона 
больше., чем в прошлом го
лу-

Птицеводами работают 
старательные люди с много^ 
летним опытом. Они в со
вершенстве знают свою ’ 
профессию.' Эго птичницы 
В. Бочкарева, С. Копытова, 
и. Мелкомукова, . цыплят
ницы С. Ненашева, Л. Дво* 
еглазова, оператор Г. Писа
рева и другие. Птицеводы 
обещают получить нынче 
не менее 170 яиц на несуш- 
ку,
• В январе произведено

НА СНИМКЕ;
И, Г, Махнев,

Фото в. Ефименко.

^шшттшшштшшштшшшшшшштшттштшшшштштшттшттштттшш

вышли на десятидворки |
свыше 330 тысяч яии. План 
значительна перевыполнен.

А. АЛГИН.
сотрудник газеты «Со- 1 
ветский Север». |
Колпашевений район.

■ ■ ■ ■ ■ ■ я  В Я ■ В ■ в ш г а и к к н в ж к ш к к ш к и а

тия по подготовке к выборам 
в местны е Советы, Скомплен- 
, тованы  агитколлективы , у т 
верждены заведующ ие а ги т
пунктам и и планы массово- 

политической работы. В боль
ш инстве партийны х органи
заций состоялись и нстр ук

тивные совещ ания аги тато
ров. Многие из них присту
пили и работе. В Могочине, 

Молчанове они познакомили  
избирателей с  Положением 
о выборах.

Н. СТЕПИЧЕВ, .

« 'W? iУ :

^шштт

Вечерние беседв! в «Сибиряке»
Стало традицией в кинотеатре «Сибиряк» проводить тема

тические вечера. Недавно фойе кинотеатра было предостав
лено в распоряж ение тех, кого интересовала проблема воспи
тания детей. Инспектор методиабинета гороно Н. Ф. Кучер  
интересно, с  любопытными примерами рассказала о психо
логических особенностях дошкольника.

Здесь же, в фойе, были представлены рисунки, выполненные 
маленькими художниками детских садов №№ 31, 18, 25. Кни
готорг представил большой выбор детской литературы  — 
родители могли купи ть  любимую книж ку для маленьких чи
тателей.

В заклю чение вечера модельеры и закройщ ики рассказали  
о новинках сегодняш ней моды,„ далй практические советы, 
как  красиво и удобно одеть ребенка,

М. КАЗАКОВА.

У В Е Л И Ч И М  П Р О И З В О Д С Т В О  М Я С А

НА ВЕСАХ ИЗМЕРЯЕТСЯ
совесть животновода

Некоторые думают, что 
работа телятницы простая; 
мол, какой дашь корм, такие 
и привесы будут. Но это не
верно. Взять хотя бы нашу 
ферму. Работаем в одних по
мещениях, рацион кормле
ния молодняка одинаков, 
распорядок дня для всех 
один.

Но приходит время, когда 
телятницы ведут своих пи
томцев на весы, И что же? 
У одних за месяц бычки на 
два пуда с липтком прибыли 
в весе, а у других— и пуда 
не набрали. Вот я и говорю: 
весы точно определяют, на. 
сколько добросовестно каж
дая из нас потрудилась.

Хотя кто как трудится, 
можно и без весов опреде
лить. Стоит только прой
тись по телятникам. Вот 
группа; бычки стоят один к 
одному, упитанные. Сразу 
видно, кто за ними ухаж1тва- 
ет. Конечно, Лехте Симеон! 
Летом мы все на разных ра
ботах заняты. Но вот осенью 
молодняк пригоняют с паст
бищ, разбивают на группы, 
а в правлешш колхоза ре- 
шается важный вопрос: кого 
за эти-ми группалти закре
пить? Не каждого же поста
вишь. Лехте Симеон всег
да 'Называют первой. К 
работе она очень добросове
стно относится и за телята
ми умеет ухаживать, как ни
кто из нас. Потому и по
лучает привесы самые высо
кие в районе. Например, в 
декэ'бре бычков на мясокегм. 
бинат сдавали. Подсчитали: у 
Лехте ежедневный привес 
на каждого бычка 1.200 — 
1.300 граммов.

А  вот группа, например, 
Валентины Кокк. Условия 
те же, а телята, как гово
рится, в чем душа держится. 
Почему так получается?

Кое-кто ссылается на 
трудности. Да, они у нас не
малые. Телятники такие 
1йз®алюхн, что стыдно смот

реть. Механизации никакой, 
все приходится делать вруч
ную. Мы и не рассчитывали, 
что в этих помещения.х 
скот будет, зиму зимовать, 
но подвели нас строите
ли. Колхоз своими сила
ми построил новый типовой 
телятник на 200 голов. В 
нем, за исключением разда
чи кормов, вся механизация 
предус.мотрена. Оставалось 
дело за монтажом. Но .мон
тажники Из е м у  «Сельхоз
техники» не приехали. При
шлось срочно латать старые 
помещения. А в них усло
вия такие, в каких сейчас 
редко где работают.

Что помещение неваж-тое 
— это на совести строите
лей. Но привесы — это уж 
на нашей совести. Конечно, 
условия работы сказываются 
на результатах. Но и в этих 
условиях,- если рабогагь доб
росовестно, привесы будут.

Взять хотя бы, кто как 
мешанку готовит. Одна за
мочила концентраты холод
ной водой, а то и вовсе не 
замочила, а прямо так'выва
лила на силос. А другая — 
теплой водички принесет, за
мешает как следует, добавит 
дрожжей да даст «каше» 
попреть, чтобы дробленка 
разварилась. Утром замеша
ла — вечером раздала и 
тут же замешала на утро.

Вообще-то наша ферма 
ийдавна доброй славой поль
зуется. Вс'гь с кого пример 
брать. В одном полтещении с 
нами работают доярки. Эль
зе Си.члаотс, Лехте Михель
сон, Эльзе Удекюль, Елена 
Трейберг, Алейде Проос, 
Эйя Лангемец и - другие не 
раз доказывали, что они на
стоящие мастера высоких 
надоев. В прошедшем году 
они взяли обязательство на
доить по 2.900 -килограммов 
молока на коро>ву, а надоили 
По 3.050 килогра.ммов.

А  сколько раз было: ггря- 
гонят к нам нетелей нз ка

кого-нибудь соседнего колхо- 
за, они отелятся и дают мо
локо с жирностью . 3,2 про
цента. Проходит некоторое 
время, смотришь' — жир
ность .молока уже до четы
рех процеятов 'и даже выше 
поднялась.

Я вовсе не хочу сказать, 
что в других хозяйствах не '  
умеют ухаживать за корова
ми. Просто М'не приятно, что 
мои подруги умеют это де- ' 
лать лучше, И я знаю, поче- 
Ату; когда надо, они не жале
ют ни сил, ни времени. По.м- 
ните, какое тревож-ное поло
жение с кор.ма.ми создалось 
в районе осенью прошедшего 
года, когда скот на стойловое 
содержание переводи.ли. Так 
наши доярки сами ходили на 
поле, дергали куузику, тас
кали на себе мешки, резали 
куузику и скар.мливали ско
ту. Перебоя с ко-рмами че 
было. В то время как по 
району надои снизились до 
3.5 килограмма на корову, 
доярки нашего колхоза на. 
даивали по 6 — 7 KHHorpajM- 
мов ежедневно.

Телятницы тоже не подве
ли. И.менно потому, что мы 
хорошо потрудились, ко.ч:<оз 
продал государству не 700 
центнеров мяса, как намеча
лось по плану, а 802 центне
ра. А  в ньшешнем году со
бираемся продать все 900 
центнеров.

Ежесуточные привесы у 
телят моей группы за год 
1.100— 1.200 граммов соста
вили. Тут, конечно, сказа
лись и мое старание, и тот 
порядок ухода за СК'ЭТОМ, 
который у нас на ферме ус- 
тано'влен. О нем я хочу рас
сказать подробнее.

На других фермах телят 
растят по два-два с поло
виной года, а потом уже на 
отнор.м ставят. Мы же сра. 
зу. как только телено'К ро- 
дился, буквально с первых 
дней ставим его на усилен- 
Еое кормление. Телята не по

дням, а по часам в весе при
бывают. А  С 11 месяцев ста
вим их на интенсивный от- 
корд1. Сроки . откорма сокра
щаются. Уже в возрасте 18 
— 20 месяцев г.бычки больше 
четырех центнеров весят. 
Только в таком весе и сда
ем их на мясокомбинат.

Некоторы.м может пока
заться, что при интенсивном 
откорме слишком много .рас. 
ходуетс.ч кор.мов. -Это смот
ря как считать. Можно да
вать мало корма. Но ведь 
тогда и держать бЫчка при
дется года три. И если пото.м 
подсчитать затраты на кор
ма, то дорогостоявдей ока
жется «экономия». в  моей 
же группе, например, на 
один килогра.М'М привеса уш
ло 6,9 кормовой единицы 
при Плане 7,0.

Рацион кормления молод
няка на откорме составляет
ся в соответствии с плановы
ми привесами. Это также 
заставляет нас думать о 
том, чтобы полу'чать боль
шие привесы не за счет 
излишнего расходования 
кор.мов, а за счет лучшего 
ухода за скотом.

И еще скажу. Затраты на 
выращивание одного, бычка 
не превышают 300 рублей, а 
государство платит нам за 
него в средне.м 550— 560 
руб.лей. Так что с каждой го
ловы молодняка колхоз и.ме- 
ет двести с лишним рублей 
дохода.

Бычки у  нас содержатся 
на привязи, поэтому не ме
шают друг другу поедать 
корм. Это очень важно для 
их, eCvTH можно так выра
зиться, «материального ста- 
м:улнрования». Если бычок 
меньше, то и корма ему надо 
меньше. Как растешь, столь
ко и получай.

На нашей ферме бычков 
не кастрируют. Это тоже спо
собствует более быстрому 
росту.

Из чего состоит суточный

рацион бычка на откорме в 
возрасте бо.льше года? Три 

' килограмма сена, пять — со
ломы, десять —  силоса , и 
четыре. килограмма кон
центратов. Но кор-ма . вряд 
ли пойдут Впрок, если будет 
нарушаться порядок кор.мле- 
ния. Телята на нашей ферме 
привыкли к такому распо
рядку: мешанку из концент
ратов даем два раза— 5тром 
и вечером. Силос делим то
же на утро и вечер. Поим 
же три раза в день. Это обя
зательно делаем, хоть и но
сим воду ведрами. Все-таки 
кое-какая «механизация.» 
есть, сами приду.малн. Ста
вим ванну — из нее сразу 
двое бычков могут пить, , а 
сами тем врелтенем носим 
воду. Ванну постепенно, пе
редвигаем вдоль кормушек.

Вечером натаскивае.м в 
кормушки соломы, сверху 
к.дадем силос. Когда бычок 
силос съест, доберется до со. 
ломы — и пусть себе ест, 
сколько хочет. Я слышала, 
что на некоторых фермах .не
охотно применяют солому. 
Извините, что так сравни
ваю- по-моему, силос для 
теленка— все равно что для 
нас сало. А сало ведь так 
есть не будешь, нужен еще 
хлеб, правда? Вот солома 
как раз играет такую роль.

Самое главное, еще раз 
хочу сказать,— делать все во
время. Еали дома замеш
каешься, то потом и на 
ферму стыдно входить: все 
работают, а ты только заяв
ляешься. Да и не в том дело, 
что тебя видят. От совести 
своей не скроешься. Телята 
— они тоже ведь нервийча- 
ют, оглядываются на другие 
группы, где уже корм дают. 
Поэтому, случись что с кем, 
каждая из нас выручит под
ругу. поухаживает ' за ее 
группой. ■

Перебоев с доставкой кор
мов у  нас пока нет. Си.лос- 
ные траншеи заложены воз
ле фермы. Сено подвезено с 
осени. Солому подвозят 
тракторами.

Ну и, наверное, товари
щам' по профессии из других 
хозяйств интересно узнать, 
какие у нас заработки. Ме
сячный заработо-к работника 
фермы превышает сто руб
лей. Передо-вими животновод
ства получают более двух
сот рублей в месяц.

Э. КРУЗЕ,
телятница колхоза име
ни В. Кингисеппа Зы
рянского района.

\ S
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Ш КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь

ИНИЦИАТИВА В ДЕФИЦИТЕ
Десять лет тому назад ка- 

вахстанская целина внесла 
поправки в вузовский кален
дарь. У студентов появился 
третий— трудовой семестр.

С каждым годом увеличи
вается число целинников,'ра
стет география студенческих 
строек, а прелесть целины не 
исчезает, не пропадает оре- 
ол героики строительных от
рядов. Наоборот каждое ле
то дает на.м новые свиде
тельства студенческого тру
дового энтузиазма, высокой 
сознательности и организо
ванности.

Но спущен флаг целины, 
возвратились студенты в 
аудитории, и начинаются жа
лобы на студенческую пас
сивность, пропуски'занятий, 
а уровень знаний характе
ризуется большим числом 
троечников.

Между учебой и трудом 
образуется какой-то водо
раздел, А между тем груд и 
учеба — это единый про
цесс воспитания молодого 
специалиста, две стороны 
одной медали., Только лице
вой стороной студенты сде
лали ту, где эмбле.ча м.а- 
стерка.

Это ПОНЯТНО'. Пафос сози. 
Дания, ро.мантнка, повсе
дневная бщути.мость резуль
татов работы и благодар- 
востй людей сделали це,тияу 
яркой страницей студенче
ской жизни.

■Учеба —  труд изо дня в

СЕССИЯ
ФЕДЕРАЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ЧССР

ПРАГА. В Пражском Гра
де 29 января начались засе
дания двух палат Федераль
ного собрания ЧССР — на
родной палаты и палаты на
циональностей, сообщает 
агентство ЧТК.

Народн§.я палата, в состав 
которой входят депутаты 
бывшего Национального соб
рания, провела выборы пред
седателя палаты, его заме
стителей и членов ирезидиу- 
ма. Председателем палаты 
избран И. Смрковский.

На заседании палаты ■ на
циональностей, в которую 
входят 150 депутатов, из
бранных раздельно (по 75 
человек) Чешским и Словац
ким национальными совета-» 
ми, депутаты принесли при
сягу. Палата избрала своего 
председателя, заместителей 
н членов президиума. Пред
седателем палаты нацио
нальностей' избран Д. Ганес.

ПРАГА,, 30 января. 
(ТАСС). Сессия Федерально
го собрания ЧССР продол
жает свою работу. Вчера де
путаты избрали на раздель-, 
Еых заседаниях палат пре
зидиум Федерального соб
рания в составе 40 человек 
(по двадцать депутатов от 
каждой палаты).

Сегодня состоялось сов
местное заседание народной 
палаты и палаты националь
ностей. На пост председате
ля Федерального собрания 
избран П. Цолотка, первым 
заместителем председателя 
— И. Смрковский.

П. Цолотка выступил с 
докладом, о задачах Феде
рального собрания.

На вечернем совместном 
заседании народной палаты 
и палаты национальностей 
Федерального собрания при
сутствовал Президент ЧССР 
Л. Свобода. у

На заседании было огла
шено постановление Прези
дента об освобождении 
П. Цолотки от обязанностей 
Заместителя председателя 
Чехословацкого правитель
ства в связи с избранием его 
на пост председателя Феде
рального собрания ЧССР. 
Заместителем председателя 
Чехословацкого пра1витель- 
ства назначен К. Лацо.

Затем с программным за
явлением правительства 
ЧССР выступил Председа
тель правительства О. Чер- 
ник.

«Рекордный» рост цен
НЬЮ-ЙОРК, 30 января. 

(ТАСС). Стоимость жизни в 
Соединенных Штатах увели
чилась в прошлом году 4 на 
4.7 процента, заявил пред
ставитель бюро трудовой ста
тистики министерства труда 
СШ А. Он указал, что рост 
цен на потребительские това
ры был в 1968 году рекорд- 
ньш за последние 17 лет.

) '

деяь, часто один на один с 
книгой. Здесь нет внешней 
романтики. Поэтому очень 
важно найти интересные и 
действенные формы комсо
мольской работы в стенах 
вуза. Они могут быть и по
хожи и не похожи на целин
ные порядки, но во всяком 
случае должны исходить из 
принципа воспитания кол
лективизма и инициативы.

Как же эти принципы про
являются в дни учебы? С 
этим вопросо.м я пришел к 
студентам химико-техноло
гического факультета поля- 
технического института.
• В минувшую трудовую 

страду их отряд «Химик» 
был признан одним из луч
ших. С началом учебы кга- 
сомольское бюро факультета 
Не объявило де,моби.лизациго 
целинников. Отрядом стал 
каждый курс. Группы, как 
один человек, выходили на 
строительство общежития.

Принцип: задание каждо
му — бы'л перенесён и на 
подготовку к праздникам. 
На них химики приходили 
не гостями. К праздникам го
товились все. Группы писа
ли лозунги, оформляли сце
ну, выпускали стенгазету, 
обеспечивали дежурство.

Жизнь на факультете би- 
йа ключом. Но сдали обще
житие, кончились праздни
ки и...

Я беседую с третьекурсн;!- 
ками из 536-й группы. Меня 
интересует: что из себя

представляет группа как 
коллектив, какие цели она 
ставит перед собой и как их 
решает? Задаю этот вопрос 
комсоргу Станиславу Хол- 
кину. Вижу, ответить ему 
трудно. Себе он его никогда 
не задавал.

С помощью своих товари
щей комсорг пытается вспо.м- 
нить все, что характеризова
ло бы общественное лицо 
группы.

Самым ярким событием 
запомнилось студентам соб
рание, посвященное 50-ле
тию комсомола. Эго был 
коллективный отчет группы. 
Ребята вспоминали работу 
на строительстве троллей
бусной линии, общежития, 
говорили о товариществе и 
дружбе.

Получился хороший, заду
шевный разговор. К сожале
нию, он остался на уровне 
вечера воспоминаний. Ком-, 
сомольцам подняться бы в 
разговоре до определения 
ногвых задач. Кстати, сама 
повестка дня толкала их ча 
это. В ней был вопрос р при
нятии обязательств в честь 
ленинского юбилея. Однако, 
истощив себя на во'сполшна- 
ниях, собрание уже не на
шло сил на серьезное обсуж
дение обязательств, ограни
чившись записью в прото
коле' «Всем надо лучше 
ушиться, больше заниматься 
общественной работой».

Иу разве это обязательст
во? Ведь в институте -идет 
соревнование за звание луч

шей группы, а 536-я яе 
только в него не, включается, 
но и близко к нему не подхо
дит.

— .Не до хорошего уж 
нам, — прибедняется ком
сорг, — сдать бы сессию 
без завалов.

Очень спокойную жизнь 
выбрал себе комсорг. Вклю
чись Группа в соревнование 
—  надо заботиться, пережи
вать, да и отвечать за вы
полнение обязательства.

— Вообще-то, — рассуж
дает Холкин, — мы, навер
ное, могли бы и лучше 
учиться. Вот Сизиков с 4-го 
курса мог же стать отличии, 
ком. А  у нас Чугуновой 
вполне можно на пятерки 
сдавать, а она почему-то не 
старается.

Комсорг не дает себе тру
да заду.маться: откуда у его 
товарищей этакая скром
ность в желаниях — полу
чить бы тройку.

Он не предложил группе 
повестку дня собрания: «П о. 
чему мы троечники» лишь 
только потому, что яе бы.то 
ко-манды сверху. И так не 
только в учебе. Сегодня 
группа не имеет обществен
ного поручения, а комсорг 
все еще в своем активе чис
лит то, что на первом курсе 
группа елку наряжала, ча 
втором — приобрела 53 би- 
лета олимпийской лотереи.

Впрочем, что тут, рассуж
дать — не пред.ложил, не 
организовал, — когда Холкин 
са.м не научился быть испол

нителем. ' Поручили ему как- 
то побывать на собрании у 
первокурсников, рассказать 
им об институтском житье- 
бытье. Пошел оя, а собра
ние не состоялось. И махну
ли в группе на первокурсни
ков — не хотите, как хоти
те. А  отнесись Холкин к по
ручению не казенно, он ска
зал бы: «Да что там, ребята, 
собрание. Приходите к на.м 
В группу в гости. Поговорим. 
Расскажем все секреты сту
денческой жизни».

Он ЭТ01Г0 не сказал пото
му, что у него не воспитано 
творческое отношение к об
щественной работе, нет по
вседневной озабоченности: а 
что я мог бы еще сделать 
для коллектива,-для общест
ва?

Я беседовал со студечта- 
мн из разных групп 3-го кур
са химиков. И все говорили, 
что их группа дружная. Спо
ру еет, чувство товарищесг- 
ва у студентов развито. За
болел товарищ, остался без 
стипендии — помогут.

Но есть и другая, еще бо
лее важная черта товарище, 
ства, когда коллектив раз
мышляет о судьбе каждого 
из своих членов, помогает 
е.му-развиться в'полноценио- 
го и активного члена обще
ства. Такая черта товарище
ства у химиков прослежива
ется с трудом.

В группе 596-2 одна де
вушка не комсо.молка. Не 
потому что не достойна. 
Просто она... стесняется

вступать. Боится обществен
ного обсуждения своей кан
дидатуры. Что за этой бо
язнью: в самом деле скром
ность или желание замкнуть
ся от коллектива в своем 
мирке?

В конечном итоге дело не 
в том, вступит ли в-комсо
мол эта девушка. Важно 
другое. Как группа может 
годами спокойно жить бок о 
бок с человеком, у которого 
укоренилось болезненное 
восприятие критики? Какой 
же из нее получится специа
лист?

Комсомольцы просто обя
заны помочь своему товари
щу изжить этот недостаток. 
И тут нельзя уповать лишь 
на уговоры. В некоторых ву
зах в традицию введена об
щественная аттестация. Раз 
в год на собрании группы 
ст^'денты дают характери
стику каждому из своих то
варищей. Аттестация воспи
тывает чувство ответственно
сти перед коллективом за 
свою работу и учебу, за свои 
поступки. Стоило бы хими
кам позаимство1вать этот 
опыт.

)8озможно, химики и воз
разят: общественная атте
стация для них, дескать, не 
открытие. Да, студенты при
поминали, что «кажется», 
«будто бы» что-то такое иля 
похожее на это было.

Студентам не в диковинку 
театр, они следят за худо
жественной лите’^атурой, об
мениваются мнениями по га
зетным сообщениям. И не
редко в комнатах общежи
тия возникают дискуссии. 
Часто охрипшие спорщики 
остаются каждый при своем 
мнении. «Куда, —  рассуж
дают студенты, — пойдешь 
за разъяснением».' Причина 
не в том, что некуда: пойди

На парижском совещании по Вьетнаму
гг л riT.TVTj»     _ „ 41 ^ПАРИЖ, -30 января. 

(ТАСС). Сегодня в Доме 
международных конферен
ций на авеню Клебер состоя
лось второе пленарное за
седание четырехстороннего 
совещания по Вьетнаму. Вы
ступая на этом заседании, 
которое продолжалось более 
пяти с половиной часов, гла
вы всех четырех делегаций 
изложили свою точку зрения 
на пути и методы решения 
вьетнамской проблемы. , 

Глава делегации НФОЮВ 
Чан Быу Кием напомнил, 
что цель парижского совеща
ния по Вьетнаму заключает
ся в поисках правильного 
политического решения вьет- 
надшкой проблемы. «Что ка
сается Южного Вьетнама,— 
сказал он, — это решение 
должно обеспечить уважение 
основных, национальных 
прав населения Южного 
Вьетнама, таких, как право 
на независимость, демокра

тию, мир, ней’̂ алитет и 
процветание, открытие пути 
к мирному объединению 
страны».

Глава делегации НФОЮВ 
отметил далее, что «оценка 
обстановки в Южном Вьет
наме, сделанная представи
телями Соединенных Шта
тов и сайгонской администра
ции, представляет собой 
грубое искажение действи
тельности, попытку предста
вить черное белым в надеж
де изобразить тех, кто бо
рется против агрессии, аг
рессорами, а лакеев —  пре
дателей родины — патриота
ми».

«Выдвигая так называе
мые «конкретные» предло
жения, — продолжал Чан 
Выу Кием, — Соединенные 
Штаты делают вид, что они 
проявляют «добрую волю», 
в то время как в действи
тельности они пытаются уй
ти от коренных проблем.

таких, как прекращение аг
рессивной войны СШ А и 
уважение Соединенными' 
Штатами священных нацио
нальных прав южновьетн'ам- 
ского населения».

Представитель НФОЮВ 
подчеркнул, что «южновьет
намский народ желает уста
новить дружественные отно
шения со всеми народами 
мира». «Южный Вьетнам,— 
подчеркнул он, — будет 
проводить внешнюю полити-. 
ку мира и нейтралитета, он 
не примкнет ни к каким во- 
енны.м союзам в какой бы то 

' ни было форме, ■ установит 
отношения дружбы со всеми 
CTp:yjaMH на основе пяти 
принципов мирного сосуще
ствования».

Выступивший , последним 
на сегодняшнем заседании 
глава делегации ДРВ, ми
нистр правительства «ДРВ 
Суан Тхюи обратил внима
ние на то обстоятельство.

что «Соединенные Штаты 
продолжают наносить ущерб 
суверенитету и безопасности 
ДРВ». «П о предваритель
ным данным, — сказал он, 
в частности, — после 1  нояб
ря 1968 года американские 
самолеты совершили прибли
зительно 1.200  разведыва
тельных полетов и нанесли 
70 бомбовых ударов по 50 
объектам, расположенным 
на территории. Северного 
Вьеттама».

■От имени делегации пра
вительства ДРВ Суан Тхюи 
выразил энергичный про
тест против этих актов вой
ны Соединенных Штатов и, 
в частности, против исполь
зования бомбардировщиков 
«В -52» против ДРВ. ■

«Четырехстороннее сове
щание по Вьетнаму, — про
должал глава' делегации 
ДРВ, — может привести к 
конкретным результатам

только в том случае, ес.ли 
оно будет основываться на 
справедливой позиции вьет- 
на.-иского народа, ■ которая 
была изложена в четырех 
пунктах правительством 
ДРВ и в пяти пунктах На
циональным фронтом осво
бождения Южного Вьетна
ма».,

«Если Соединенные Шта
ты действительно желаю'1 
достижения почетного мира, 
как они об этом неоднократ
но говорили, — сказал глава 
делегации ДРВ в заключе
ние, — они должны принять 
логичную и разумную пози
цию вьетнамского народа и 
согласиться с тем, чтобы она 
послужила основой для уре
гулирования вьетнамской 
проблемы».

Следующее заседание че
тырехстороннего совещания 
по Вьетнаму намечено на 
6 февраля.

О К О Н Ч А Н И Е
СЛОВАЦКИХ

ПРАГА, : 30 января.
(ТАСС). В Братиславе вчера 
Закончился первый, съезд 
Словацких профсоюзов, . со
общает агентство ЧТК. На 
съезде приняты программа и 
устав словацкого революци
онного профсоюзного движе
ния, . избраны Словацкий со- 
вет профсоюзов и ревизион
ная комиссия.

Словацкое революционное 
профсоюзное движение, го
ворится в уставе, стоит на 
позициях социализма, на по
зициях единства трудящих
ся всех социальных групп. 
Оно признает руководящую 
роль Коммунистической пар
тии Словакии (КПС) и Ком
мунистической партии Чехо
словакии (КПЧ) в государ-

С Ъ Е З Д А
ПРОФСОЮЗОВ

стве и в обществе. Оно вы- 
бтупает за политику КПС и 
КЙЧ, так как их программа 
полностью отвечает нуждам 
рабочего класса и других 
трудящихся н является ис
ходной основой для деятель
ности профсоюзов.

Съезд призвал всех чле
нов словацкого революцион
ного профсоюзного движения 
в трудный и сложный пе
риод проявить рассудитель
ность и гражданское муже
ство, решительно выступить 
в поддержку призывов Пре
зидента ЧССР и правитель- 
tTBa Словацкой Социалисти
ческой Республики, поддер
жать их усилия по осуществ
лению правительственной 
программы.

РЕШЕНИЕ ЦК НФО
ХАНОЙ, 30 января. 

(ТАСС), ЦК Национального 
фронта освобождения Юж
ного Вьетнама принял ре. 
шение по. случаю нового года 
(по лунному календарю) пре
кратить все наступательные 
военные операции против 
америкаЯ'О-сайгонских войск 
и войск стран-сателлитов, со
общает агентство ВИА, ссы
лаясь на агентство печати 
Освобождение. В заявлении, 
опубликованном ЦК НФО, 
указывается, что приказ 
вступает в силу 15 февраля 
в 7 часов утра по.,местно.\1у 
времени и действует до 7 
часов утра 22  февраля.

Прекращая военные дей
ствия, НФО предоставляет 
военнослужащим сайгон- 
сной армии возможность по
сетить свои семьи, нахо
дящиеся в освобожденных

районах, и гарантирует их 
безопасность. Однако при 
посещении своих близких 
военнослужащие сайгонской 
армии не должны иметь при 
себе оружия.

ЦК НФО обращается к 
населению освобожденных 
районов, к подразделениям 
Армии освобождения, коми
тетам фронта и революцион- 
ны.м административным ко
митетам с призывом обеспе
чить точное выполнение 
приказа.

НФО также указывает, 
что сайгонские военнослу
жащие, нарушившие усло
вия приказа, будут стрюго 
наказаны.

В заявлении подчеркива
ется, что все виды военных 
действий со стороны про
тивника будут рассматри
ваться как нарушение усло
вий, выдвинутых НФО.

ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА ДК КПС И БЮРО ЦК КПЧ
ПРАГА, 30 января. (ТАСС). 

Как сообщает агентство 
ЧТК, вчера состоялось пер
вое совместное заседание 
Президиума ЦК Компартии 
Слов.чкии и Бюро ЦК Ko.vi- 
партии Чехословакии по ру
ководству партийной рабо
той в чешских областях, на̂  
котором были обсуждены' 
политическая обстановка в 
стране и,действия обоих ор
ганов в обеспечении выпол
нения решений ЦК КПЧ, 
принятых на ноябрьоко.м, де

кабрьском и январском пле
нумах ЦК КПЧ.

Оба органа считают, что , 
главной предпосылкой реше
ния сложных и трудных за
дач в обществе являются 
единые действия чехословац
ких коммунистов.

Бюро ЦК КПЧ и Прези
диум ЦК КПС решительно 
вьгступают против отдельных 
попыток нарушить братское 
сотрудничество чешского и 
словацкого народов, появнв. 
шихся в последнее время в

некоторых газетах и журна
лах, в ряде выступлений по 
радио и телевидению, а так
же на разных собраниях, 
особенно в чешских обла
стях.

Президиум ЦК КПС я 
Бюро ЦК КПЧ пришли к об
щему мнению о полезности 
взаимного обмена информа- 
цией, а также совместного 
обсуждения некоторых воп
росов и наметили принципы 
подготовки и организации 
такого обсуждения.

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ЧССР СОЕДИНЕННЫМ ШТАТАМ
ПРАГА, 30 января. 

(ТАСС). Как сообщает агент, 
ство ЧТК, чехословацкий по
сол в СШ А К.'Дудэ посетил 
28 января госдепартамент 
в связи с проходящими не

далеко от границ Чехосло
вакии маневрами американ
ских и западногерманских 
войск. Он подчеркнул, что 
эти маневры обостряют по
ложение на чех(^ловацкой

границе, накаляют междуна
родную напряженность и что 
данный шаг правительства 
США вызвал обоснованное 
беспокойство и опасения.'

■■ { . ш ж т т Ш у
' I f ' * * '
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•БАГДАД. В СТОЛИЦЕ 
ИРАКСКОЙ РЕСПУБЛИ
КИ РАСШИРЯЕТСЯ СЕТЬ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ТРАН: 
СПОРТА, УВЕЛИЧИВАЕТ
СЯ КОЛИЧЕСТВО АВТО
БУСОВ И ТАКСИ.

НА СНИМКЕ: НА ОД
НОЙ ИЗ ПЛОЩАДЕЙ БАГ
ДАДА.

Фото В. Бенюха.
(Фотохроника ТАСС).

1C II М Г
НЬЮ-ЙОРК, 30 января. 

Корр. ТАСС С. Лосев пере
дает:

По мере приближения да
ты — 3 марта — начала су
дебного процесса в Мемфисе 
по делу Джеймса Рея, обви
няемого в -убийстве Мартина 
Лютера Кинга, среди н е - ' 
гритянских лидеров усйли-. 
ваются Подозрения, что 
Кинг пал жертвой заговора. 
Преемник Киага, ; лидер ‘

негритянской организации 
«Конференция христианского 
руководства на Юге» свя. 
щенник Ральф Абернети, 
Быогупая на пресс-конферен. 
ции в Атланте, заявил, что 
согласно , данным, сообщен
ным ему руководителями не- 

. гритянской . общины Мел1фи- 
са, в убийстве приви.малн 
участие несколько человек я 

. чт-о!в:Эгрм деле, судя по ря, 
ду признаков, была замеша. 
на полиция. Незадолго „  ̂ до 
покушения, сказал Аббрне-

р т в а  заговора?
ти, два негра-полицей- 
ских, патрулировавших рай- 
он мотеля Лоррейн, где ос
тановился Кинг, специаль
ным приказом были переве
дены в другой район. Два 
нёгра-пожарника в ' пожар
ной станции напротив моте
ля, которая расположена в 
одно.'»'! здании с полицейским 
участком, в вечер убийства 
были сня.ты со смены, на ко
торую' они должны были за
ступить. Ложная инфорМЕг 
ция об автомашине предпо

лагаемого убийцы, сбившая 
с толку преследователей, 
была передана по полицей
скому радио.

В Мемфисе ходят слухи, 
что в Кинга стреляли не из 
ночлежки, где находился 
Рей, и что в-.локушении е.му 
отводилась второстепенная 
роль. По с.Човам журнала 
«Пэрейд», уголов;н.ик • «Рей, 
разумеется, был пешкой, и 
не .ведал .о подлинных . фи- 
ыайсовых покровителях оле-

рации и их мотивах».
Специальный корреспон

дент газеты «Мичиган кро- 
никл» Альфред Дюкег от.ме- 
чает, что среди тех, с кем 
он беседовал в Мемфисе, «не 
нашлось ни одного, кто ве
рил бы, что Джеймс Рей за
думал и осуществил убийст
во Кинга в одиночку». Су
ществует почти единодушное 
согласие, продолжает Дю- 
кет, что заговорщикам была 
предоставлена «фантастиче
ская сумма денег;».

на любую кафедру общест
венных наук, приди в коми
тет комсомола, в деканат — 
там помогут; Но вот беда —■ 
неохота пойти.

Для моих ' собеседников 
странным звучит, что комсо
молец должен иметь посто
янное поручение. Где, дес
кать, 'ИХ набрать на в-сех? 
Разве что считать за поруче
ние занятие спорто.м — то 
БОТ Таня Афанасьева ходит 
в гимнастическую секцию.

Это хорошо, ЧТО Таня — 
спортсменка, но кого она из 
числа своих подруг приоб
щила к спорту? Никого. В 
таком случае это такое же 
общественное поручение, 
как сбегать в кино или на 
танцы.

А вместе с тем и кино, и 
тайцы, и прочитанная книга 
могут стать объектом обще
ственного поручения. Выш. 
ла, скажем, из печати новая 
книга, которая многому мо
жет научить молодежь, — 
поручить кому-то пропаган- 
диро'вать ее среди своих то
варищей. Да разве мало то
чек приложения студенче
ской инициативы!

Как же на все это смотрит 
комсомольское бюро? По об- 
ще.му признанию, работает 
оно неплохо. Бюро дважды в 
месяц заседает, рассматри
вает итоги контрольных то
чек, считает часы пропусков 
занятий, слушает отчеты 
треугольников групп, комсо
мольские организаторы на 
потоках следят за посещае
мостью, проводят летучки...

И хотя секретарь курсо
вого бюро Надя Серегина 
продолжает внушительный 
перечень проведенных меро
приятий, я не могу отделать
ся от чувства, что имею дело 
с какой-то казенщиной.

Ну вот, к при.меру, в 6id» 
ро есть учебный сектор. 
«■i'4e6HTnfH», как их называ
ют' на факультете, предста- 
вительствуют на заседаниях 
учебной ко.миссии. И всй . 
Организаторской работы а* 
соревнованию, обобщения 
опыта лучших групп они не 
ведут.

В подобном положении и 
другие секторы 'бюро. Его 
секретарь не может назвать 
ни одной группы, которая 
бы шефствовала над млад, 
шекурсника.ми или шко.тьчи- 
ками, отличилась бы хорошо 
проведенным собранней!.

На курсе выходит стенга
зета. Но и там нет страстно
го слова. Критические статьи 
похожи друг на друга, как 
близнецы. Пото.му что это 
всего лишь инфор.мации с за
седания бюро: такая-то груп
па отстает, такой-то надо 
подтянуться.

В конечном итоге глав- 
ньг.м для комсо.мольского бю
ро химиков становится ста
рая знакомая «галочка»: 
прове-ти заседание, заслуша
ли отчет и т. д. и т. п.

Это было со всей откро
венностью подчеркнуто на 
одном из последних собраний 
комсомольского актива фа
культета. Речь шла об уча
стии комсомольцев в подго
товке к новому приему в ин
ститут. Спорили и обсунсда- 
ля не то, как лучше агитиро
вать за ТПИ, а как отчиты
ваться. Разговор на полном 
серьезе шел о том, что сту
дент, побывав на кани:чулах 
в своей родной пгепле, дол
жен привезти от дчре'чтора 
справку, подтверждающую 
этот факт.

Так и хочется сказать: пе 
заковывайте себя в латы 
канцелярщины, не обрастите 
лохмотьями бюрократизма!

Л. СЕЛИВАНОВ.

Первыми именами, за -' 
несенньпии в Книгу поче
та» Кривошеинского рай
кома ВЛКСМ„стали имена 
комсомольцев двадцатых- 
тридцатых годов. За ними 
следуют имена молодых 
передовиков производства 
и комсомольских активи
стов. Это члены комсо
мольско-молодежного зве
на коммуниста Ивана Ти
хонова из Ергайского 
леспромхоза, победитель
ница районного соревно
вания молодых доярок 
Татьяна Морозова, сту
дент Томского сельскохо

зяйственного техникума 
Геннадий Музыкин, за
нявший первое место в 
районном Соревновании 
комбайнеров, воспитатель
ница Пудовского детского 
сада Антонина Волкова, 
секретарь комитета ком
сомола совхоза «Приоб
ский» Валентина Пизель 
и другие комсомольцы, 
добившиеся отличных ре
зультатов в работе и ак
тивно участвующие в об
щественной жизни район
ной комсомольской орга
низации.

О. ЖДАНОВА.

СНОВА БОТВИННИК И  ГЕЛЛЕР
АМСТЕРДАМ, 30 января. 

(ТАСС). На Международ
ном шахматном фестивале в 
Вейк ан Зее вновь идут «но
га в ногу» два наших гросс
мейстера — Ботвинник и 
Геллер. В тринадцатом туре 
они сыграли вничью соответ
ственно с Бенко и Лангеве- 
гом. ГеЛлер опережал в

этот момент экс-чемпиона 
мира на пол-очка, но вскоре 
Ботвинник добился ничьей в 
отложенной накануне партм  
с Поргишем и настиг сооте, 
чественника. Теперь у обоих 
по 9,5 очка.

Три последующих песта 
деляг Керес, Портиш и Бен
ко — по 8,5 очка.

ПРЕТЕНДЕНТОВ-ДВОЕ
АЛМА-АТА, 30 января. 

(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня на шахматном чемпиона
те страны доигрывались от- 
ложеяные партии. Не возоб
новляя игры, Гургенидзе 
сдался Кловану, а Авербах 
с Никитиным и Таль с Саха
ровым согласились на ничью. 
Наибольший интерес вызва
ла пропущенная партия По- 
лугаевский — И. Зайцев. 
Перед чемпионом страны 
стояла трудная задача. Что
бы догнЛь лидера турнира, 
ему в этой встрече нужна 
была только победа.

Мастер И. Зайцев приме
нил редко встречающийся в 
соревнованиях гамбит Шара- 
генига, в котором обычно

жертвуется пешка. Вскоре 
Полугаевокий также пожер
твовал пешку. После ряда 
упрощений партия пере
шла в ладеййое окончание. 
Проходная пешка белых по̂  
линии «Е » двинулась впе
ред, и, когда на 41-м ходу 
она достигла седьмой гори
зонтали, И. Зайцев сдался. 
Лутиков выиграл у Лейна. 
Вничью сыграли Лейн —i 
Васюков, Таль — Либерзон, 
Подгаец — Таль.

Перед последним туром 
Полугаевский и А . Зайцев 
имеют по 12 очков. 'У Под- 
гайца и Лутикова — по 10,5. 
Холмов, Таль, Клован, Цеш- 
ковский и Либерзон набрали 
по 10  очков.

С Т О Й К О С Т Ь ' Ч Е М П И О Н А
ВИЛЬНЮС, 30 января. 

(Корр. ТАСС). Третья пар
тия матча за звание чемпио
на страны по международ
ным шашкам между Анато
лием Гантваргом (Минск) и 
чемпионом мира Андри.сом 
Андрейко (Рига) закончи
лась победой рижанина.

Молодой белорусский ма

стер с первых ходов захва
тил инициативу и постепен
но усиливал давление в цен
тре. Однако чемпион мира 
защищался стойко, а потом 
Гантварг в цейтноте про
смотрел комбинационный 
удар и на 52-м ходу сдался.

Счет матча стал 2,5:0,5 в 
пользу Андрейко.

П о б е д а . в  К и р о в е
с  23 по 26 января в го

роде Кирове состоялись со . 
ревнования по прыжкам с 
трамплина на первенство 
Российского совета ДСи 
«Спартак». Команда томи
чей в составе мастеров 
спорта В. Клименко, В. Ер- 
молО'Вича, Н. Варзарова ' и 
перворазрядника В. Конова
лова успешно выступила на 
этих ответственных соревно
ваниях. В. результате четы
рехдневной напряженной 
спортивной борьбы наши ма
стера заняли первое место 
в командном зачете по прыж
кам с трамплина и ко.манд-

ное призовое третье мейто в
двоеборье.

Правильно поставленная 
учебная работа в осенне-зн'и- 
ннй период и систематиче
ские ■тренировки не замед
лили сказаться и на резуль
татах.

Мастер cnopira В. Е!рмо- 
лович занял личиое первое 
место по ' прыжкам, а 
второе — мастер спорта 
В. Клименко. Хороших ре
зультатов добился перв^ь 
разрядник В. Коновалов, за
нявший первое место в двое
борье юниоров.

М. БАЛАНОВСКИЙ.

К Л У Б  Ч Е Т Ы Р Е Х  К О НЕ Й
Недавно спортсмены села 

Подгорное собрались на 
шахматный турнир. В об- 
щем-то это событие н'ичем 
не примечательно. Щахматы 
в Подгорном любят, хорои 
шую игру цеият. Однанр эта

встреча была несколько не 
обычна. Соревнования прово 
дил только что созданныг' 
при местном Доме культур. 
«Шахматный клуб четыре, 
коней».

И. ПОДКОРЫХОВ,
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зами, он спросил:
— Вам кого?
—  Трефилия Ивановича.
— Он перед вами.
...В доме уютно. Тепло, 

натопленная русская 'печь, 
оттуда доносится сладкова
тый ' запах свежежареной 
медвежатины. На стене 
портрет молодого Шашкова 
с женой, фотографии детей 
и родственников. На полу 
ковровые дорожки,, а у  по
рога черным переливом се
ребрится медвежья шкура. 
Перехватив мой взгляд, 
Трефилий Иванович пояс
нил:

— Глубокой осенью до
был. Запозднился. За лето 
жиру не набрался, вот и та
щил из сел скотину. Высле
дил я бродячего, распла
тился. Это уже тридца
тый за мою жизнь.

До позднего вечера рас
сказывал лесничий о своих 
прожитых днях и о делах 
настоящих.

На его - участке располо
жена красивая, знаменитая 
«Кувшинкина тайга» — 
ореховопромысловая зона. 

Шумит она в орешный год.

Ав т о б у с  приближался 
к поселку .Большой 
Кордон. Отсюда до де

ревни, где живет хранитель 
зеленого золота, на маши
не час езды. Уже не заду
мываясь, я решил остаться 
на сутки, ближе познако
миться с тружениками лес
ной охраны. i

Попутку долго ждать не 
пришлось. Через несколько 
минут мы оказались во 
власти вековечной тайги 
Тургайского лесопункта 
Асиновского леспромхоза. 
Сльппалось неугомонное 

журчание бензорезных пил 
и глухие стоны елей. За 
поворотом показались пер
вые крыши домов таежной 
деревни Гарь. Шофер, при
тормозив «газик», сказал:

—  Прибыли. А  Шашков 
живет во-о-он там. — И по
казал на 'конец улицы. 

Вечерело. Заметно уси-

Хранитель■  л ш с д
ливался мороз. Бревенча
тый дом, окнами к восходу 
солнца, вырос как-то неза
метно. Аккуратно сделан
ный и побеленный палисад
ник наполовину спрятался 

в снежном сугробе. Алые 
• гроздья рябины низко 
склонились к голым веткам 
черемухи.

Возле тесовых ворот я 
встретился с человеком 
среднего роста, в шапке- 
ушанке, с, широкими охот
ничьими лыжами подмыш
кой. Улыбаясь только гла-

Идет массовая заготовка 
ореха. Тут и людей нужно 
правильно расставить, и 

позаботиться о запасах се
менных фондов для лесхо
за.

— Главное в такое вре
мя, — говорит Шашков, — 
быть всегда начеку: не дай 
бог не заметить пожара, 
проглядеть расхитителей 

богатств леса. Территория 
велика, одному не под си
лу. И тут у меня полно по
мощников ■— школьники 
местной школы. Мы с ни
ми проводим массовые бе
седы среди населения. Рас

сказываем, какой ущерб 
причиняют браконьеры на
родному хозяйству. А  в лет
нее время занимаемся про
филактической работой. 

Сеем молодняк.
— Впрочем, если желае

те, завтра можем сходить в 
лесопитомник.

А  утром, описав дугу на 
снежном покрывале, лыж

ня круто повернула вправо, 
навстречу разлапистой тай
ге.

— Красота какая! Бла
годать, — обернувшись, 
говорит Трефилий Ивано
вич. —  Денек нынче, ви
дать, на славу выдался.
Потепление пойдет. Ви

дишь. как птицы на распев 
П0ШЛ1!. Только вот ноги 
мои не ходкие после фрон
товых ран стали.

Показалась большая — 
более гектара — поляна, 
покрытая снежно-пуховым 

ковром. Из снега торчали 
маленькие верхушки хвой

ных деревцев-саженцев.
То, что не первый раз в 

зиму здесь побывал хозяин 
питомника, видно по лыж
ным следам. Аккуратно сде
ланная ограда предохраня
ет саженцы. На дощечка.х, 

•прибитых к гладким стол-, 
бнкам, всюду видны надпи
си: * «Лесопитомник»,
«Здесь выращиваются са
женцы», «Курить строго 
запрещается» и т. д. Хло
потливая это работа — 
ухаживать за молодняком, 
особенно за кедром и за 
лиственницей.

— Весной мы с ребята
ми междурядную обработ

ку сделаем, оживет тогда 
молофгяк, потянется к 
солнцу.

Немало кропотливого 
труда, забот положено за 
тридцать лет работы в лес
хозе. Правительство высо

ко оценило заслуги Т. И. 
Шашкова, наградив его ор
деном «Знак Почета», а 
Министерство лесного > хо
зяйства — двумя знаками 
за безупречную службу в го
сударственной лесной охра
не, которой он отдал 20 л^т.

В. РЫБАЛОВ.

Дорогая редакция!
Недавно мы приехали в Томск, и нам очень понравилась ар

хитектура некоторых зданий ■— Дома офицеров Советской А р 
мии, Томского горисполкома и некоторых других. Хотелось бы 
узнать, кто создавал зти памятники архитектуры?

I ■ . В. КРИКУНОВ,
слесарь.

На вопрос В. Крикунова 
отвечает томич Л. Тороп^л- 
гнн.

Н е с р а в н е н н а я  кра
сота. Строгость линий. 
Великолепное внеш

нее оформление. По чьим 
же проектам создавались 
эти оригинальные образцы 
русского строительного ис
кусства?

Дом офицеров Советской 
Армии, здания горисполко
ма и горкома партии по 
проспекту Ленина, электро
механический техникум по 

улице Макушина, 8, Киров
ский райисполком по прос
пекту Ленина. У них один и 
тот же автор —  К. К. Лы- 
гин.

Константин Константино
вич Лыгин — . выпускник 
архитектурного отделения 

Петербургской академии 
художеств. Он окончил ее в 
1879 году, а через шесть 
лет приехал в Томск. Здесь 
он смело берется за реше
ние оригинальных проек
тов. Он впервые приме
нил сочетание красного и 
желтого песчаника, местно
го строительного материа
ла, который был использо
ван и для отделки.

Дом офицеров Советской 
Армии — вершина творче
ства замечательного рус
ского мастера. Это здание 
поражает своей величест

венностью, красотой и бога
тым замыслом новатора- 
строителя. Обращают на 
себя внимание колонны, 
выступающие на три чет
верти объема с внешней 
стороны здания. Чтобы сох
ранить единство компози
ции, Лыгин и внутри зда
ния выполнил колонны, вы
ступающие на четверть объ
ема. Над вторым этажом 
видны прорези маленьких 
полукруглых окошечек, на
поминающие полуэтаж. На 
самом деле никакого полу
этажа нет. Эта деталь взя-

та из творчества эпохи 
Возрождения.

Когда здания Дома офи
церов и горисполкома бы
ли очищены от пыли сжа
тым воздухом, они засвер
кали всеми красками, точ
но рожденные заново. Во 
всех произведениях Лыги- 
на видны гармонические 
сочетания размеров от
дельных частей здания меж
ду собой и с  целым.

В 1900 году К. К. Лы
гин избирается пр.еподава- 
телем технологического ин
ститута, а в 1924 году —  
профессором по кафедре 
архитектуры. Кроме зда

ний в Томске, он постро1Ы1 
железнодорожные вокзалы 

на участке Сибирской же
лезной дороги от Новоси- 
бйрска до Иркутска, в том 
числе вокзал в Краснояр
ске.

Главный корпус поли
технического института. 

Он тоже выделяется среди 
зданий Томска.

Торжественная закладка 
здания главного корпуса 
бьгащего технологического, 
а ньгае политехнического 
института состоялась 6 ию
ля 1896 года.

Разработку проекта пору
чили архитекторам Запад
но-Сибирского учебного ок
руга Ф. Ф. Гуту и В. Р.

- Марфельду. В ' октябре 
1900 года здание было го
тово, и студенты приступи, 
ли к занятиям.

Интересно отметить, что 
Ф. Ф. Гут, , еще будучи 
мальчиком, проявлял жи
вой интерес к строительст
ву. Лепил из глины дома, 
строил на песке различные 
сооружения. Тяга к архи

тектуре была очень вели
ка. Несмотря на свое не
завидное материальное по

ложение, Ф. Ф. Гут едет в 
Киев, где блестяще выдер
живает конкурсные экзаме
ны в художественную ака
демию и столь же блестяще 
кончает ее. Ему бы остать
ся в Киеве, где открыва
лись широкие горизонты, 
но он направляется в Си
бирь, желая создать здесь 
оригинальные поктройкн.

Талантливые русские ар
хитекторы, и в их числе 
томские мастера, противо
стояли эклектической де
кадентской обезличенной 
архитектуре периода 1900 
— 1917 годов. Они искали 
новые пути в развитии на
ционального строительного 

искусства.
Л. ТОРОПЫГИН.

г. Томск.

КРИВОШЕИНСКАЯ «АВТОКОЛОННА»
На днях в сберегательную кассу села Кривошеина предъ

явил билет новогоднего выпуска денежно-вещевой лотереи 
егерь Кривошеинского охотобщества Николай Колбышев. 
Этот билет оказался «счастливым»: на него выпал выигрыш

автомобиль «Москвич», Это не первый автомобиль, выиг
ранный кривошеинцами. В 1967 году группа учителей рай
она на коллективно приобретенные билеты денежно-вещевой 
лотереи выиграла «Волгу». Многие кривошеинцы надеются, 
что «формирование автоколонны» будет продолжаться, и 
ожидают следующий выигрыш — автомобиль «Запорожец».

К. ЛОБАКОВ.

„  Д в Ф

Зритель о фильме
СКАЗКА-~Л0 ЖЬ, 

ДА В НЕЙ НАМЕК...

АРХИТЕКТУРНЫ Е ЛИНИИ  
СТАРИНЫ

НА ЭКРАНЕ -  СКАЗКА

АРБАТ БЕРЕТ СЛЕД

' В
хозяин КУВШИНКИНОЙ ТАЙГИ

«Огонь, вода н... 
медные трубы »— так 
называется новый 
цветной широкоэкран
ный фильм, постав
ленный Александром 

Роу. на киностудии 
имени М. Горького. 
На первый взгляд 
это обычная доброт
ная русская сказка. С 
неисчислимыми пре

градами на пути ге
роя. С чистой и неяс
ной любовью. С тра
диционными Кащеем 
Бессмертным и Бабой- 
Ягой.

Плюс отличная игра 
превосходных актеров
A. Катышева, Н. Се
дых, М. Пуговкина,
B. Смирнова, Л. Хари
тонова, Г. Милляра, 
В. Алтайской. Красят 
фильм великолепные 
картины русской при
роды.

И еще один боль
шой плюс: современ
ность произведения, 
остроумные намеки на 
проб.чемы сегодняшне
го дня.

Вот схоластичный 
спор придворных муд
рецов: где у  палки ко
нец, а где начало? По- 
моему, он напомипа- ■ 
ет темы некоторых 
так называемых науч
ных споров.

А  вот пожарная 
команда собирается 
тушить пожар в цар
ском дворце. Бранд
мейстер придир
чиво проверяет экипи
ровку и строевую вы
правку личного сос

тава. И лишь потом 
не спеща отправляется 
команда на пожар. С 
песней «Горн, гори 
ясно, чтобы не погас
ло». Царь доволен: 
все по форме, хотя 
дворец и сгорел.

Заставляет приза
думаться и замысел 
фильма: герой про
шел «огонь и воду», 
но труднее всего было 
пройти «медные, тру
бы» — лесть и подха
лимаж.

Короче говоря,
пусть вас не отпугнет 
сказочный сюжет.

Т. ЮРЬЕВ.

Вирус гриппа — особый житель микромира. Шаги 
эволюции равны тысячелетиям. Но не для вируса 
гриппа! Преображаясь, он постоянно пристает перед 
нами в новом обличье. В его внешней ^лковой обо
лочке, укрывающей нутро — нуклеиновую кислоту, 
хранящую сведения о наследственных свойствах, — 
появляются новые белки — новые антигены. Потому 
защитные антитела, созданные против виновников пре
дыдущей болезни, значительно теряют силу.

Полная смена белковой оболочки происходит не так 
уж часто — раз в тридцать-сорок лет. И именно че
рез эти интервалы на мир обрушиваются пандемии, 
подобные тем, что были в 1918 и 1956 годах. Эпиде
мии, связанные с частичным преображением оболочки- 
вируса, угрожают нам через каждые два-три года.

Наблюдая за  шествием гриппа по планете, совет
ские вирусологи ещ е весной прошлого года опасались, 
что он «завернет» на территорию  С С С Р . Но у  солид
ной эпидемической волны, захлестнувш ей Англию , Ни
дерланды, Д^нию, Италию, Ю гославию, не хватило  
сил и, подойдя почти вплотную  к границам С С С Р , она 
в преддверии лета утихла, чтобы осенью  вспы хнуть  
вновь.

Однако грипп дал о себе зн ать  гораздо раньш е, чем 
предполагали. Он по(^вился в июне, причем совершен
но с  другой стороны, с  австралийского континента. 
Правда, это т «пришелец» был известен ученым. Пока 
известен — месяц сп устя  ситуация изменилась. В 
Гонконге вспы хнула эпидемия, вызванная вирусом, 
успевшим значительно преобразиться.

Всемирная организация здравоохранения принимает 
срочные меры. Вирус, «пойманный» в очаге эпидемии, 
вернее, его ослабленный вариант, рассылается в виру
сологические лаборатории, сигналы «СОС» летят в 
национальные центры гриппа,

— Мы приступили к изучению гонконгского гриппа, 
— рассказывает один из руководителей советского ре
гионального центра гриппа профессор Людмила Зак- 
стельская, — в сентябре прошлого года. Выяснилось, 
что по сравнению со своими предшественниками он (то 
есть его белковая оболочка) изменился примерно про
центов на восемьдесят пять. Это преображение доста
точно велико, чтобы вызвать эпидемию, но оно не 
грозит пандемией, как полагали некоторые ученые, 
считавшие гонконгский грипп новым видом — А-3.

Были приготовлены новые диагностические препара
ты, пополнившие коллекцию сывороток, с помощью ко
торых можно быстро определить, какой вирус повинен 
в болезни. Так что в сентябре, октябре, ноябре мы 
уверенно утверждали: гость и% Гонконга в Советском 
Союзе еще не появлялся.

Сегодняшнее движение гонконгского гриппа не
сколько загадочно. Посетив Индонезию, Филиппины, он 
перекинулся в Индию, страны Юго-Восточной Азии, 
Тегеран, приблизился к границам СССР. И здесь слов
но уткнулся в неодолимую преграду —  центр эпиде
мии начал перемещаться через Японию, Панамский 
канал к американскому континенту.

За четыре недели декабря прошлого года в 122 
крупны х городах Америки от гриппа погибло три с по
ловиной ты сячи человек.

Мы не вправе сомневаться в эти х  цифрах,, но дейст
вительно ли гр и пп  несет столь большую  угр озу жизни  
людей?

— Смерть от гриппа, как такового, от интоксикации, 
вызванной им, — случай довольно редкий, •— отвечает 
профессор Закстельская. — Как правило, угроза — в 
осложнениях. ОнИ могут бьггь самыми различными.

Осложнений в значительной степени можно избе
жать, выполняя советы врачей, принимая назначенные 
лекарства, соблюдая правильный режим. Здесь осо
бенно важно, что называется, «вылежаться», не прини
мать за полное выздоровление временное улучшение 
самочувствия.

Сейчас вспышки гонконгского гриппа отмечены и в 
Советском Союзе. ЛАинистерством здравоохранения 
уже приняты меры, которыми, вероятно, удастся сдер
жать эпидемическую волну.

Грипп — инфекция массовая. Он подобен лавине, 
летящей с высоты горы, и ее трудно остановить одним 
лишь ученым, врачам, организаторам здравоохране
ния. Здесь нужна помощь каждого жителя страны, ко
торый, соблюдая нехитрые меры — от хорошо извест
ных правил гигиены до закаливания собственного орга
низма, — может уберечься от гриппа сам и уменьшить 
вероятность заболевания других.

Э. ГОРБУНОВА, 
научный комментатор АПН.

Ч Е Т В Е Р О Н О Г И Е
С Ы Щ И К И

Известие о краже денег 
из сейфа в магазине «Ю би
лейный» застало проводни- 
ка-соба«овода старшего сер
жанта милиции' Евгения 
Сергеевича Смирнова, ког
да Арбат заканчивал упраж- ,, 
нения на сйарядах.

— Хорошо, Арбат. Мато- 
дец... ■— Ласково треплет по 
жесткому загривку пса Смир- 

. нов.
Большая светлая овчарка 

доверчиво тычется носом в 
его ладонь.

—  Проводник Смирнов, 
на вызов! —  донесся голос 
дежурного.

Через несколько минут 
проводник и собака уже сле
довали к месту происшесг- 
вия.

От окна, через которое 
преступник проник в поме
щение, Нела едва заметная 
тропинка.

—  След, Арбат! След! 
Арбат повел вдоль забора

в сторону вокзала сткнцин 
Томск-1. Миновав площадь, 
Арбат двинулся прямо в зда
ние вокзала.

Привычная вокзальная 
толчея, в которой на провод
ника с  собакой почти никто 
не обращал внимания. А р
бат настороженно остано
вился, чутко улавливая за
пахи. Да, нелегко ориенти
роваться в этом, обилии че
ловеческих запахов. Но рас. 
терянность собаки, как ни 
странно, длилась всего не
сколько мгновений. А  петом 
пес резко и напористо сно
ва дернул поводок и потянул 
в противоположный конец 
зала. К удивлению Смирно
ва, он потащил его прямо 
в... оперпункт линейного от
деления милиции. Здесь на
ходилось несколько задер
жанных. Арбат мгновенно 
кинулся к здоровому, с уг
рюмым лицом мужчине. Это 

был некий Пришин. Он сра

зу же признался в совер
шенном преступлении и из- 
ботинка вытащил краденые 
250 рублей.

Наш рассказ —  один из' 
обычных' эпизодов слу
жебной практики томских 
четвероногих детективов. 
Можно было бы рассказать 
о схватках с вооруженными 
преступниками, о длинных 
ночных погонях и о  других 
делах, которыми занимают, 
ся на розыскном пункте слу
жебного собаководства.

Таких собак, как Арбат, 
в Томске не так уж много. 
Потойу что воспитание, под
готовка такого рода сыщи
ков — дело не совсем лег
кое. Не только умение и 
специальная сноровка нуж
ны проводнику. Необходи
мы мужество и выносли
вость. Пожалуй, в осноБНО.м 
и строится работа собаково
да на выдержке, трудолю
бии и смекалке.

Сколько труда и умения, 
а главное, доброты надо от
дать животному, чтобы вос
питать талантливого четве
роногого сыщика!

Проводник Владимир Ни
колаевич Шабаев уже семь 
лет с.туяшт в уголовном ро
зыске. Он воспитьгеает мо
лодого Джима, на его счету 
не один десяток раскрытых 
преступлений.

Изо дня в день несут соба
ки свою нелегкую службу. По 
короткой команде они тотчас 
отправляются в трудный, по
рой опасный для жизни по- 
иск. Для того, чтобы 
речь нашу жншп>, наш пои. 
кой,

А. ЧАПЛИНСКИИ.
• • «

НА СНИМКЕ: проводник 
служебяо.розыскной собаки 
В. Н. Шабаев со своим дру
гом Джимом.

Фото автора.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

ш ш
к

1 февраля 1ю  Томской 
области ожидается неболь. 
шая облачность, по северо- 
западным районам кратко
временный снег, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура днем 
—  22— 27 градусов мороза.

2 — 3 февраля — преоб
ладание небольшой облачно
сти, кратковременное увели
чение до значительной, по 
югу местами кратковремен- 
нь1Й снег, ветер юго-восточ
ный, 5— 10 метров в секун
ду, температура ночью -т- 
4 2 — 47 градусов, днем 3 9 — 
44 цравуса мороза.

W t e a t p

1 февраля — «Бюро добрых
у сл уг «Сверчок». ««“ рых

2 февраля, утром — «Катя и 
чудеса», вечером — «Страниая  
м иссис Сэвидж».

Начало спектаклей — а 
12 чао. и в 19 час. 30 мин.

ТТТТП71
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал  
пуля» — 9, 10-55. 
16-40. 18-35, 20-30,

— «Золотая
12-50. 14-45, 
22-25.

Малый зал — «Золотая пуля» 
— 8-40. 10-35, 12-30. 14-25,
16-20, 18-15, 20-10, 22-05.

Зал кинохроники — «Вест
ник ВДНХ» ЛЪ 3, «Память о 
солдате», «Эстаф ета солидар
ности», «М узыкальное воскре
сенье» — 9-30, 11-45, 14, 16-15.
18- 30. 20-45. «День Советской  
Баш кирии», «Праздник в Ба
мако», «Футболисты» — 10-30, 
12-45, 15. 17-15. 19-30, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Золотая пу

ля» — 9. 10-55, 12-50, 14-45,
16-40. 18-35, 20-30, 22-25.

Зеленый зал — «Золотая пу
ля» — П-25, 13-20, 15-15, 17-10,
19- 05, 21. Для детей — «Орлы 
рано взлетают» —  9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Золотая пу

ля» — 9-15, 11-10, 13-05, 15,
16-55, 18-50, 20-45. 22-30.

Малый зал — «Дамы и гос
пода» — 9-20, 11-15, 13-10.
15-05. 17, 18-55, 20-50, 22-35.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Огонь, вода и... 

медные трубы» — 9. 10-50.
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50.

«СИБИРЯК»
«Огонь, вода и... медные тр у 

бы» — 9-30, 11-10, 12-50, 14-30, 
16-10. 17-50, 19-30, 21-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Это безумный, безумный, 
безумный, безумный мир» 
(две серии) — 15. 18. «Под соз
вездием девы» — 13. 21. «Же
лезный поток» — 11.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«Черт с  портфелем» — 19,
21.

знойный фильм «Ираклий Ан
дроников рассказывает». 19.10. 
Отрывки из балетов Арама Ха
чатуряна. 19.25. Киноочерк 
«Лондон, конец недели». 19.45. 
Песни композитора Марка 
Фрадкина. 20.15. Новости. 20.35. 
Кинокомедия «Невесты-вдовы», 
21.45. «Я работаю волшебни
ком». Цирковое обозрение.

И ТЕАЕВИМНИЁ
СУББО ТА , 1 февраля

11.00. Художественный фильм 
«Нужный человек».

17.00. Вам. малыши! Фильм 
«Русачок». 17.20. Экран — 
школьникам. Юному туристу. 
17.30. Мир за неделю. 17.50. 
«Новости вня», 18.00. Теяевн-

Ректорат, партком, 
местком и коллективы ка
федр общественных наук 

Томского политехниче- 
скгого института выража
ют глубокое соболезно

вание профессору Ба
бушкиной М. А. по пово. 
ду кончины ее супруга 
профессора ТГУ

БАБУШКИНА 
Николая Федоровича.

Деканат, обществен
ные организации и кол
лектив студентов и пре
подавателей историко- 
филологического факуль
тета, коллектив кафедры 
советской литературы 

■ университета глубоко 
скорбят по поводу кон
чины старейшего работ
ника факультета, заве
дующего кафедрой совет
ской литературы профес
сора

БАБУШКИНА 
Николая Федоровича
и выражают глубокое 

ооболезноваяве семье п>- 
койпого.

Ректорат, партбюро, 
коллектив факультета 
русского языка и литера
туры, прюподавателн ка-- 
федры литературы Том
ского педагогического ин
ститута глубоко скорбят 
по поводу безвременной 
кончины своего учителя, 
заведующеого кафедрой 
советской литературы 
Томского университета 
профессора

БАБУШКИНА 
Николая Федоровича 
и выражают искреннее 

соболезнование родным и 
близким покойного.

Управление пюцевой 
про.мышленности и горюд- 
ской комитет еарюдного 
контроля с  глубоким при
скорбием извещают о  
смерти бывшего гланного 
бухгалтера, управления 
пищевой пркшьппленна. 
стн и непгтатото инспеж. 
торга колштета нарюдного 
контроля

МОГИЛЕВСКОГО 
Юрия Иосифовича,

последовавшей 30 ян
варя 1969 года, и выра- 
)^ают глубокое соболезно- 
вагае семье и родствеи- 
никам цокойного-
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